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 D.T.

El Ayuntamiento de Hazas 
de Cesto lanza por tercer año 
consecutivo una campaña para 
dinamizar y promover el consumo 
en los establecimientos del 
municipio, la misma consistirá 
en la entrega de un obsequio por 
cada compra superior a diez euros y 

comenzará a partir del próximo 2 
de mayo.  En concreto, se repartirán 
unas cuarenta bolsas de tela con 
el lema ‘yo apoyo al comercio 
local’ en cada establecimiento 
del municipio para que cuando 
los consumidores realicen una 
compra igual o superior a diez 
euros obtengan este obsequio.

 Según ha explicado el alcalde, 

Alejandro Llano, el Ayuntamiento 
al igual que en las anteriores 
ediciones, el objetivo de esta 
campaña es “promocionar y 
fomentar el consumo en los 
establecimientos del municipio”.

 El regidor ha agradecido, 
además, la buena predisposición 
y  c o l a b o r a c i ó n  d e  l o s 
establecimientos del municipio 
con las iniciativas que adopta 
el Consitorios. Asimismo, estas 
bolsas de tela serigrafiadas tienen 
un doble propósito que es el de 
reducir la utilización de plásticos 
en las compras diarias ha sostenido 
el primer edil quien ha recordado 
que estos residuos son impulsores 
del cambio climático.  

 Por ello, ha animado a los 
vecinos y visitantes que adquieran 
este obsequio a “utilizarlas a 
diario”, son pequeñas acciones 
las que “ayudan a mejorar nuestro 
entorno", ha finalizado Llano.
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D.T.

El Club de Senderismo 
“Cajiga” y el IES “Bernardino 
de Escalante” de Laredo, con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Laredo, organizan la VIII 
Ruta solidaria por los niños y las 
niñas Saharauis, que se celebrará 
el domingo 7 de mayo en la villa 
pejina. La marcha tiene como 
objetivo recaudar fondos para 
la campaña “Vacaciones en Paz 

2023” que pretende traer a  niños 
y niñas saharauis procedentes de 
los Campamentos de Refugiados 
de Tinduf (Argelía) para que pasen 
dos meses de verano acogidos 
por familias de Cantabria. 
Esta marcha se enmarca en las 
actividades de sensibilización y 
apoyo a 'Vacaciones en Paz' con el 
fin de dar a conocer el programa y 
la situación en la que se encuentra 
el Sáhara Occidental, además de 
recaudar fondos para el desarrollo 

de la iniciativa y buscar nuevas 
familias de acogida. La marcha 
de senderismo de 20 kilómetros 
de recorrido partirá del Parque de 
los Pescadores a las 8.30 horas 
para seguir por el Paseo Marítimo 
hasta el Puntal, playa del 
Regatón, El Callejo, La Pesquera, 
Villante, La Arenosa, Tarrueza, 
La Ventilla, Sierra la Vida, Las 
Cárcobas, Valverde, El Secar y 
Puebla Vieja para terminar en la 
Plaza de la Constitución.

La idea es que cada participante 
busque patrocinadores que donen 
la cantidad que cada uno estime 
oportuno por los kilómetros 
recorridos. A lo largo de la 
ruta habrá controles a los 10, 
15 y 20 kilómetros, donde se 
sellará la tarjeta de inscripción 
de los andarines que después 
recaudarán las cantidades de sus 
patrocinadores y la totalidad de 
dicha recaudación se destinará 
a Cantabria por el Sahara para 
la Campaña Vacaciones en Paz 
2023. Según las posibilidades 
de cada cual, los participantes 
pueden terminar en cualquiera 
de los controles. 

Además de contribuir a una 
buena causa, será la oportunidad 
de visitar, conocer y disfrutar 
de los maravillosos paisajes 
de nuestro municipio. Los 
interesados que deseen sumarse 
a esta iniciativa, pueden hacer las 
inscripciones en Óptica Anjana 
Laredo y en el IES Bernardino 
de Escalante. 

LAREDO

Abiertas las inscripciones para la VIII Marcha 
Solidaria por los niños y las niñas saharauis

Nazaret Florián y Carolina 
Fernández da Silva, jugadoras del 
Club Vóley Laredo, vencieron por 
un contundente 2-0, con parciales 
de 21-17 y 21-10, a pareja Agulló-
Seguí de la costa levantina, en 
su primer encuentro de la Copa 
de la Reina de vóley playa que 
se disputa en la Cala en Bosc 
(Menorca), bajo la organización 
de la Real Federación Española 
de Voleibol.En esta competición 
del más alto nivel, participaron 
los doce mejores equipos de 
España, según la clasificación 
del ranking nacional federativo. 
De esta forma, las dos jugadoras 

del Vóley Laredo ocupan el 
tercer puesto por su enorme 
cantidad de puntos conseguidos 
tanto en torneos nacionales como 
internacionales. No hay que 
olvidar que la cántabra Carolina F. 
da Silva es la actual campeona de 
España sub-21 y ha representado 
a España en Campeonatos de 
Europa y Mundiales, mientras 
que la sevillana Nazaret Florián 
lleva subiendo al pódium del 
Campeonato Nacional durante 
10 años consecutivos, a la vez 
que ha representado a España en 
todas las categorías federativas 
con destacadas actuaciones.

El Vóley Laredo comienza con 
victoria la Copa de la Reina 
en las playas de Menorca

Nazaret Florián y Carolina Fernández da Silva.



Hay mucha confusión y 
desinformación sobre los Centros 
de Día, por eso en este artículo 
queremos hacer llegar toda la 
información necesaria sobre este 
tipo de centros, concretamente 
el Centro de Día de Colindres, 
y para ello, su directora, Julia 
Hoyo, nos atendió y nos dio toda 
la información necesaria.

Los Centros de Día son una 
forma de atención y apoyo a las 
personas mayores durante unas 
horas diarias. Son un recurso 
diurno complementario con otros 
servicios o ayudas a domicilio. 
Colindres cuenta con un Centro 
de Día que lleva funcionando a 
pleno rendimiento desde 2018, 
y actualmente con una capacidad 
de 40 plazas, entre privadas y 
concertadas.

El edificio situado en la 
Avenida L’Haillan, frente a la 
piscina municipal, es propiedad 
del ayuntamiento, quien saca a 
concurso la gestión del mismo. 
Actualmente el centro está a 
cargo de Servicios Sociosanitarios 
Cantabria S.L. y Servayd 2010 
S.L., en una Union Temporal de 
Empresas (UTE).

Para acceder a los servicios 
del Centro de Día de Colindres 
de forma concertada es requisito 
imprescindible tener reconocido 
el grado de dependencia. Las 
plazas concertadas  se adjudican 
dependiendo del grado 1, 2 o 3, y 

del nivel socioeconómico de cada 
persona. Para acceder de forma 
privada no hay requisitos, aunque 
la mayoría de los pacientes suelen 
ser mayores de 65 años.

En el centro de día se trabajan 
aspectos tan importantes 
y fundamentales como la 
estimulación cognitiva, la 
memoria, el cálculo, habilidades 
sociales...en definitiva, se ofrecen 
programas grupales e individuales 
que ayudan con el bienestar 

mental, físico, emocional y social. 
Se estudia cada caso a nivel 
personal para aplicar las terapias 
más adecuadas a cada caso.

Se trata de dar un apoyo a las 
familias, manteniendo ocupados 
y atendidos a nuestros mayores. 
Se les incluye en programas 
de participación ciudadana, 
además de estar acompañados 
y relacionándose con personas 
en una situación similar, con los 
que pueden interactuar, pueden 

disfrutar de diferentes actividades 
que les resultarán muy beneficiosas 
para prevenir enfermedades 
como por ejemplo el alzheimer, 
ralentizar el proceso de deterioro 
de otras enfermedades,  y siempre 
con la atención de un equipo 
de gerocultoras perfectamente 
cualificadas que atenderán 
todas sus necesidades, y bajo la 
supervisión y coordinación de 
la directora del centro. Además 
cuenta con un fisioterapeuta para 

las personas que puedan precisar 
de este servicio.

El Centro de Día de Colindres 
dispone de dos plantas habilitadas 
con todas las instalaciones 
necesarias y modernas para 
atender a todos sus pacientes, 
así como salas multiusos, aseos 
totalmente adaptados, gimnasio, 
comedor, etc

El horario es amplio para que 
las familias puedan adaptar sus 
necesidades y horarios de trabajo 
sin que esto sea un problema para 
llevar y recoger a sus familiares, 
aunque en caso necesario, también 
hay un servicio de transporte, y 
el ICASS ofrece algunas ayudas 
para ello.

De lunes a viernes el horario es 
de 8:30 a 19:00h. y los sábados, 
domingos y festivos de 10:00 

a 19:00h. En el 
centro se ofrece 
servicio de comida 
y merienda, que se 
realiza por medio 
de una empresa 
de catering, con 
menús preparados 
y adaptados para 
las necesidades de 
cada paciente.

Actualmente hay algunas 
plazas disponibles, por lo que es 
un buen momento para solicitar 
una plaza. Desde el Centro 
de Día, su directora anima a 
todas las personas interesadas a 
acercarse por el centro y visitar sus 
instalaciones. En el propio centro 
les ayudarán a gestionar todo lo 
necesario para solicitar  una plaza, 
así como en el centro de salud o 
en el ayuntamiento a través de los 
trabajadores sociales.
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COLINDRES

El Centro de Día de Colindres, un 
servicio abierto a la comunidad

Usuarios y trabajadores del Centro de Día de Colindres.  Foto: Páginas. (S.C).

“Un servicio de apoyo 
a las familias, y para 
combatir la soledad 
no deseada de 
nuestros mayores”
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NOJA

ARGOÑOSCASTRO URDIALES

L.Herrera

La Villa de Noja acoge 
esta primavera nuevas rutas 
organizadas por SEO/BirdLife en 
colaboración con el Ayuntamiento. 
Concretamente, de abril a junio 
se desarrollarán hasta siete rutas 
por diferentes ecosistemas del 
municipio para aprender y descubrir 
la fascinante biodiversidad con la 
que cuenta Noja.

La ruta tendrá como protagonista 
las dunas de Trengandín, que se 
recorrerán el 29 de abril y el 27 
de mayo de 10:00 a 13:00 horas 
partiendo del Molino de las Aves.

El 13 de mayo tendrá lugar una 
nueva ruta por la Marisma Joyel, 
cuyas especiales características 
la convierten en el hogar de la 
vegetación y la fauna típica de los 
estuarios cantábricos, dominando 
las anátidas y las aves limícolas. El 
horario será de 10:00 a 12:30 horas, 

partiendo desde el Centro de Ocio 
Playa Dorada. 

Todas las rutas son gratuitas y no 
requieren tener conocimientos sobre 
el entorno. Tan solo se recomienda 

el uso de ropa cómoda y adecuada 
a las condiciones meteorológicas.
Los menores de 16 años deberán 
ir acompañados por sus padres, 
tutores o algún acompañante 

adulto. La información de cada 
una de las rutas puede encontrarse 
en la web del Ayuntamiento de 
Noja. Para poder participar en 
ellas es necesario confirmar la cita 
por WhatsApp en el teléfono 696 
323 119 indicando el número de 
personas que van a participar y 
acudir al punto de encuentro en la 
fecha, la hora  y el lugar señalado 
para cada ruta. Como ha señalado el 
alcalde, Miguel Ángel Ruiz Lavín, 
estas rutas, que “se han consolidado 
como un referente de educación y 
entretenimiento medioambiental”, 
permiten conocer “un poco mejor 
el entorno en el que se ubica la 
Villa”, así como las especies de 
flora y fauna que integran estos 
ecosistemas. 

Noja posee diferentes certificados 
y acreditaciones por su trabajo 
en la línea de destino turístico 
sostenible, como el otorgado por 
la  Green Destinations Award & 

Certification Program, galardón que 
reconoce las políticas que buscan 
un respeto hacia el entorno natural 
y la sostenibilidad. 

Igualmente, sus playas lucen 
la bandera azul que garantiza su 
calidad y accesibilidad, y el ya 
consolidado Molino de las Aves ha 
sido en varias ocasiones distinguido 
como Centro Azul. 

Además, en 2021 Noja recibió 
el Premio a las Buenas Prácticas 
Locales por la Biodiversidad 
en las categorías ‘Habitat’ y 
‘Sensibilización Ciudadana’ que 
convoca y otorga la Federación 
Española de Municipios y 
Provincias (FEMP). 

El Ayuntamiento viene 
desarrollando un amplio programa 
de acciones encaminadas a 
concienciar a sus vecinos del 
privilegio de formar parte de la 
Red Natura 2000 con actuaciones 
de recuperación, restauración y 
puesta en valor de su patrimonio 
natural, como el sendero de la costa, 
orientado a proteger el singular 
y valioso ecosistema de dunas 
colgantes que allí se desarrolla.  

Rutas para aprender y descubrir los diferentes 
ecosistemas y la fascinante biodiversidad de la Villa 

El Ayuntamiento de Argoños ha 
convocado la 15 edición del Concurso 
de Dibujo ‘Europa…desde mi pueblo’ 
con dos categorías: infantil, hasta los 12 
años de edad, y juvenil, para mayores de 
12 años. La Unión Europea es el tema que 
deberá reflejar el dibujo con su visión y 
significado, los aspectos de esta realidad, 
como presente y futuro, desde el pueblo 
de Argoños. Los dibujantes podrán utilizar 
cualquier técnica sobre un folio tamaño A4 

y el plazo de presentación de los trabajos 
concluirá el día 4 de mayo en el Punto 
de Información Europea de Argoños. En 
cada categoría se concederán tres premios 
consistentes en un cheque regalo por 75, 
50 y 25 euros, de tal forma que los premios 
se entregarán el sábado, día 6 de mayo, 
dentro de la celebración del Día de Europa. 
La iniciativa está subvencionada por la 
Dirección General de Fondos Europeos 
de la Consejería de Economía y Hacienda.

 El actual teniente de 
alcalde, José Mari Liendo, 
ha presentado la lista de la 
candidatura a la alcaldía del 
Ayuntamiento de Castro-
Urdiales por Ciudadanos, que 
encabeza el mismo y al que 
acompañará como número dos, 
la actual concejala de Turismo, 
Rosa Palacio. “Ciudadanos 
se presenta con una lista muy 
renovada, que nos permitirá 

mantener un contacto más 
estrecho con la ciudadanía y con 
las asociaciones que impulsan 
la vida social en el municipio”, 
ha señalado Liendo, que destaca 
que “vamos a conseguir ser 
decisivos para formar un 
gobierno serio, leal y con una 
fuerte implicación para convertir 
a Castro-Urdiales en referente 
como municipio en Cantabria 
y como motor de sinergia 

en la zona Oriental. Entre 
los candidatos se encuentra 
como número tres, el abogado 
Alfredo Salvarrey y en cuarto 
puesto, la integradora social e 
intérprete y docente en lengua 
de signos, Virginia Caballero. 
Cierra los 5 primeros puestos, 
Guadalupe Guadalupe Liendo 
que desempeñó el cargo de 
concejala de Asuntos Sociales 
en la legislatura del 2011-2015.

Convocado el Concurso de dibujo 
‘Europa…desde mi pueblo’

Liendo presenta la lista de la candidatura 
de Ciudadanos al ayuntamiento
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SANTOÑA

L.H.

La Cofradía de la Anchoa de 
Cantabria ha nombrado cofrades de 
Mérito al vicepresidente y consejero 
de Universidades, Igualdad, Cultura 
y Deporte, Pablo Zuloaga, y al 
consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, Guillermo 
Blanco. 

El acto, que se realizó en el Teatro 
Casino Liceo de Santoña, ha servido 
para nombrar a 31 nuevos cofrades, 
entre los que también figuraba la 
directora general de Turismo, 
Marta Barca. También se ha 
nombrado cofrades de honor a la ex 
nadadora de natación sincronizada, 
Gemma Mengual, y al jugador de 
balonmano, Álex Dujshebaev.
La XXII Feria de la Anchoa y la 

Conserva de Cantabria homenajeó 
este año a las mujeres que trabajan 
en el sector conservero y a las 
sobadoras que se jubilaron en 2022 
con un emotivo reconocimiento.

  Las mujeres sobadoras de 
anchoa protagonizaron en el centro 
de la carpa de la Plaza de San 
Antonio un taller sobre el proceso 
de elaboración de la anchoa.  
Además, el cocinero, Antonio 
Vicente, realizó un cocinado en 
directo, contando con una gran 
actuación de la emblemática Coral 
Portus Victorae. Entre los actos del 
programa  destacaron la realización 
de una cata -concurso de anchoas- 
que sirvió para elegir a la mejor 
anchoa de la Feria. El título de 
'Mejor Anchoa 2023'  lo ha logrado 
la empresa santoñesa Conservas La 
Reina del Cantábrico. 

La Cofradía de la Anchoa de Cantabria nombra 
a Zuloaga y a Blanco cofrades de Mérito

Zuloaga, Blanco y Abascal, junto al resto de cofrades. (Foto: Miguel López).

Conservas ‘La Reina del 
Cantábrico’ conquista  
el premio a la "Mejor 
Anchoa 2023"
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LAREDO

El pasado 21 de abril se presentó 
oficialmente  la candidatura de Ola 
Cantabria en Laredo, encabezado 
por Laura Recio, exconcejal de 
Turismo y Festejos durante el 
mandato de Ángel Vega (PP). En 
el acto estuvieron presentes la 
presidenta de Ola Cantabria, Lidia 
Laso y el portavoz de la formación 
Juan Ramón Carrancio, además 
de un grupo de antiguos militantes 
y afiliados del PP.

La candidata a la alcaldía, 
demostró un  gran interés en 
esforzarse para ser un gobierno 
cercano a los ciudadanos, 
por escuchar y solucionar 
los problemas y necesidades 

de los vecinos de Laredo. Se 
comprometió además a bajar los 
impuestos, porque afirmó que es 
posible hacerlo. También aseguró 
que sacará adelante un nuevo Plan 
General de Ordenación Urbana, 
ya que el actual lleva paralizado 
ocho años. “Laredo tiene falta de 
mantenimiento, tanto en parques 
infantiles, como el deterioro de las 
carreteras, y nuestras actuaciones 
irán en función del día a día, no se 
trata de crear grandes proyectos, 
sino más bien de solucionar los 
problemas más inminentes, y 
también cubrir las necesidades 
infantiles como pueden ser  
las ludotecas y el deporte, en 
definitiva, intentar volver a poner 
a Laredo en el sitio que nos 
merecemos”.

La formación Ola Cantabria es 
la primera vez que se presentará 
en Laredo, aunque es una 
formación que está presente en 
Cantabria desde 2017. El nuevo 
equipo de gobierno para Laredo 
estará formado por algún antiguo 
compañero del PP y gente joven, 
gente nueva y preparada, pero 
sobre todo personas  con ganas 

de trabajar, para así mezclar, 
según explicó Laura Recio en una 
entrevista de radio, “la experiencia 
con la novedad, dando así un aire 
fresco, para que la gente recupere 
la confianza en los políticos”

En las próximas elecciones 
del 28 de mayo se presentarán 
ocho partidos políticos para la 
alcaldía de Laredo, lo cual hará 
que la representación esté muy 
fragmentada. Laura Recio aseguró 
que no es lo ideal, ya que todo 
estará muy dividido y seguramente 
no habrá mayorías absolutas, sin 
embargo, argumentó “no por ello 
nos vamos a quedar de brazos 
cruzados, eso sería lo fácil, y por 
eso nos hemos lanzado a trabajar 
por Laredo, pero nosotros vamos a 
salir a ganar, como no puede ser de 
otra forma, aunque sabemos que 
será complicado”.

A pesar de todo, la candidata se 
mostró optimista, muy ilusionada, 
y agradeció la confianza depositada 
por Ola Cantabria en su proyecto, 
destacando que el partido les ha 
dado todo tipo de facilidades para 
llevarlo a cabo, dándoles libertad 
para tomar decisiones y para 
trabajar por Laredo sin ataduras.

Laura Recio liderará la candidatura a la alcaldía 
de Laredo desde el partido Ola Cantabria

Laura Recio, candidata a la alcaldía de Laredo.                   Foto: Páginas.

No por ello nos 
vamos a quedar de 
brazos cruzados, 
eso sería lo fácil, y 
por eso nos hemos 
lanzado a trabajar 
por Laredo.
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RAMALES · SANTOÑA NOJA

La Cultura Contraataca programa este fin 
de semana actividades en Ramales y Santoña
D.T.

 Arte en Escena ofrecerá el teatro 
infantil de 'El dragón, la princesa 
y el caballero por sorpresa' Magia, 
teatro y música componen la 
propuesta para los próximos días 
del programa de Vicepresidencia 
del Gobierno de Cantabria. La 
Cultura Contraataca Territorio 
de Vicepresidencia del Gobierno 
de Cantabria ha programado para 
este fin de semana propuestas en 
los municipios de Ramales de la 
Victoria y Santoña.

A las 18:30 horas en el Teatro 
Casino Liceo de Santoña, el Mago 
XUXO ofrecerá el espectáculo 
de magia teatralizada 'La Magia 
de las galaxias', inspirado en 
la mítica saga 'Star Wars'; a 
las 19:30horas. Por la tarde, 
desde las 17:00 horas, el Centro 
Cultural San Miguel de Aguayo 
acogerá la actuación de Óscar 
Alonso con su 'Violín eléctrico'  
y a las 17:30 horas en Ramales 

de la Victoria, en la Fundación 
Orense, CET Teatro representará 
'Cocorico', una adaptación teatral 
de un cuento popular birmano 
basado en el libro de Marisa 
Nuñez 'Cocorico' que trata sobre 
el valor de compartir.  Con ese 

calendario de actividades, La 
Cultura Contraataca continúa su 
programación dirigida a acercar 
propuestas culturales a todo 
el territorio de la Comunidad 
Autónoma diversas y adaptadas 
a todos los públicos.

Arte en Escena, grupo de teatro infantil.

 El Ayuntamiento de Noja ha 
recordado al Partido Popular 
de la Villa que la gestión diaria 
de los centros de salud y todos 
los recursos necesarios para 
su correcto funcionamiento 
dependen exclusivamente del 
Servicio Cántabro de Salud y 
de la Consejería de Sanidad del 
Gobierno de Cantabria, que está 
en manos del PSOE.

El Consistorio ha respondido 
de este modo a la comunicación 
realizada a través de redes 
sociales por parte de miembros 
del PP nojeño, en las que se 
hacen eco de un aviso que lleva 
el sello del Consultorio Médico 
de Noja y con el que parecen 
sumarse a las protestas por falta 
de papel higiénico desde el mes 
de diciembre.

Desde el Ayuntamiento se 
ha reiterado que, dado que no 
es competencia municipal el 
mantenimiento y suministro de 
este material, la Intervención no 

puede autorizar ese gasto. En este 
sentido, ha recordado que tampoco 
sería competencia del Consistorio 
si faltara cualquier otro recurso 
sanitario habitual para el ejercicio 
de la labor de los profesionales, ya 
sean gasas, vendas, medicamentos 
o cualquier otro elemento.

Es por esto que, ahora que 
los partidos políticos entran en 
campaña electoral, ha recordado 
a las formaciones municipales que 
no todo vale para conseguir votos, 
y que esta publicación no hace sino 
demostrar un desconocimiento del 
funcionamiento de los diferentes 
niveles de la Administración 
pública en Cantabria por parte 
del PP. En este sentido, ha instado 
a los miembros de la formación 
municipal a que, en caso de 
dudas, consulten a la presidenta 
de su partido, María José Sáenz 
de Buruaga, quien fue consejera 
de Sanidad durante los cuatro años 
en que el PP gobernó Cantabria 
entre 2011 y 2015.

El Ayuntamiento recuerda al PP que el Consultorio 
Médico y todos los recursos que necesita para su día 
a día dependen de la Consejería de Sanidad

D.T.

Revilla, ha pedido hoy a 
la vicepresidenta primera y 
ministra de Asuntos Económicos 
y Transformación Digital, Nadia 
Calviño, que traslade en el 
seno de Consejo de Ministros, 
y personalmente al presidente 
Pedro Sánchez, "la indignación 
y el cabreo" de la Comunidad 
Autónoma por la problemática de 

los trenes de cercanías y ha exigido 
una "reparación urgente" para 
paliar los daños que se derivan 
de la "incompetencia absoluta" 
del Estado en este asunto. Para 
Revilla, resulta "incomprensible" 
que se hayan planificado unos 
trenes que no caben por los 
túneles, pero considera aún "más 
grave" el silencio del Ministerio 
de Transportes "desde hace 
dos años", cuando la empresa 

adjudicataria informó del error 
en las mediciones.

"Esto no puede ocurrir de 
ninguna manera. Esto ha de 
tener una reparación urgente. Ya 
no vale solo con pedir disculpas, 
es algo que nos está poniendo en 
el foco de la incompetencia más 
absoluta y te pido que traslades 
la indignación de la Comunidad 
Autónoma y del presidente", ha 
dicho a Revilla a Calviño.

Revilla pide a Calviño que traslade "la indignación y el cabreo" de 
Cantabria por el problema de los trenes y exige una "reparación urgente"



L.A.V.

El pasado viernes 28 de abril, 
la Cofradía del Bonito del Norte 
de Colindres hizo la presentación 
oficial de su libro “La mar de 
recetas y un bonito en la mochila”, 
un proyecto que ha sido posible 
gracias al esfuerzo y dedicación 
de los integrantes de la cofradía, 
a las ayudas recibidas del Grupo 
de Acción Costera Oriental, y 
al Periódico Páginas, que se 
ha encargado de su diseño y 
maquetación con un gusto tan 
exquisito como el del protagonista 
del libro, que no es otro, que el que 
es para todos estos cofrades el rey 
del mar, el Bonito del Norte.

El libro que además de estar 
en edición impresa, también se 
puede descargar de forma gratuita 
en versión digital a través de las 
diferentes redes sociales de la 
Cofradía del Bonito del Norte de 
Colindres, cuenta con numerosas 
recetas de cocina, modernas y 
tradicionales, cuyo ingrediente 
principal es siempre el Bonito 
del Norte, nos habla de las artes 
de la pesca de estos ejemplares y 
nos hace un recorrido con un poco 

de historia por los principales 
puertos de Cantabria Oriental, 
y por supuesto incluye algo que  
no le puede faltar a este anfitrión, 
un himno propio, compuesto 
por el cantautor colindrés 
Álvaro Cacho, cuyo estribillo 
reza que, “si es bueno, bonito y 
del norte, es de Colindres”. El 
acto tuvo lugar en la Casa de 
Cultura de Colindres, presidido 
por el presidente de la cofradía 

Sergio Valle, y con diversos 
invitados de otras cofradías, 
como Carlos Cosme, presidente 
de la Federación de Cofradías 
Vinícolas y Gastronómicas de 
España, Miguel Ángel de Dios, 
de la Cofradía del Desarme de 
Oviedo e Ignacio Blanco, de la 
Cofradía del Queso Gamoneu 
y presidente de la Federación 
de Cofradías Gastronómicas de 
Asturias. También estuvieron 

allí los patrones mayores de 
las Cofradías de Santoña, 
Colindres y Laredo, Basilio 
Otero, el presidente Nacional 
de las Cofradías de Pescadores, 
Roberto Gutierrez Alquegui, 
gerente del GAC Oriental, y por 
supuesto no faltó a la cita Javier 
Incera, alcalde de Colindres y 
además Cofrade de Honor de la 
Cofradía del Bonito del Norte. 
Los anfitriones recibieron en 

directo una gran sorpresa como 
reconocimiento a su gran labor, 
El Plato de Oro, es el premio 
gastronómico más antiguo de 
España que otorga la emisora de 
Radio Turismo, y  es la primera 
vez que se entrega a una cofradía 
Gastronómica.

La jornada concluyó, como no 
podía ser de otra manera, con una 
degustación del protagonista del 
libro, el Bonito del Norte, que es 
representado por la cofradía de su 
propio nombre desde hace cinco 
años con orgullo, y a través de 
este libro esperan y desean que 
sea conocido en el mundo entero.
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COLINDRES

“Un libro con sabor a mar”

La Cofradía del Bonito 
del Norte presentó su 
primer libro “La mar 
de recetas y un bonito 
en la mochila”

Miembros de la Cofradía del Bonito del Norte de Colindres junto a autoridades locales e invitados.                                                             (Foto: Páginas).
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LAREDO

L.H.

El presidente de Cantabria, 
Miguel Ángel Revilla, ha dado 
la bienvenida a la Selección 
Española de Pesca Submarina, 
que esta semana se concentra en 
Laredo para preparar el XXXIII 
Campeonato del Mundo e Pesca 
Submarina que la villa pejina 
acogerá entre el 7 y el 10 de 
septiembre, en el que participarán 
más de 300 deportistas y técnicos 
de 24 países de todo mundo.

Revilla ha saludado a los 
integrantes del equipo nacional, 
entre los que se encuentran 
los cántabros Ángel Cruz y 
Juan Cayón, que tienen en su 
haber títulos de campeones de 
España, así como Jesús Expósito 
y Ana Isabel Cimentada, que 
son el capitán de la selección 
y la seleccionadora femenina, 
respectivamente.

El presidente ha puesto en 
valor el potencial de España en 
este deporte y ha destacado la 
importancia del acontecimiento 
para "poner en el mapa" a 
Cantabria, a Laredo y a su 

"maravilloso" puerto deportivo, 
un campeonato que reunirá en la 
localidad costera a cerca de 300 
participantes, entre deportistas y 
técnicos, procedentes de 24 países 

de los 5 continentes.
También han estado presentes en 

el encuentro, que ha tenido lugar 
en el puerto de Laredo, la consejera 
de Obras Públicas, Ordenación del 

Territorio y Urbanismo, Jezabel 
Morán, la alcaldesa, Rosario 
Losa; otros representantes 
de la Corporación local; la 
directora general de Puertos, 

Sandra García, y el presidente 
de la Federación Cántabra de 
Actividades Subacuáticas, José 
Luis Somohano, entre otros.

Además de los representantes 
cántabros, forman parte de la 
selección nombres importantes 
como Santi López Cid, varias 
veces campeón del mundo, de 
Europa y de España, o la vigente 
campeona mundial, la mallorquina 
Malen Sart.

El objetivo de la concentración 
es recopilar toda la información 
posible y compartirla con 
la selección definitiva que 
representará a España el mundial 
de Laredo, selección que saldrá 
del campeonato nacional que se 
disputará en Galicia el próximo 
mes de junio. El campeonato 
constará de varias jornadas de 
seis horas de duración y cada 
deportista participará en un barco 
con un ayudante o 'barquero'. Las 
dos modalidades, masculina y 
femenina, compiten en igualdad 
de condiciones, tanto de horas en 
el agua como de zonas de pesca, y 
todas las capturas obtenidas serán 
donadas a entidades benéficas.

Laredo acogerá el XXXIII Campeonato 
del Mundo de Pesca Submarina

Revilla y autoridades locales junto a los integrantes de la Selección Española de Pesca Submarina.
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LIMPIAS

El PRC ha demostrado saber gestionar el Ayuntamiento, 
y me encantaría servir a Limpias como alcalde

Entrevista a Ramón Abascal, candidato a la alcaldía de Limpias PRC

Ramón Abascal, candidato a la alcaldía de Limpias PRC.

Hay un estudio encargado a la U.C. 
para minimizar los vertidos a la ría de 
Limpias, pero mientras llega ese estudio 
seguiremos trabajando en ello y buscando 
soluciones viables al menos a corto plazo, 
mientras llegan las obras definitivas.

Jesús ramón Abascal, natural de 
Limpias, diplomado en Ciencias 
Empresariales y licenciado 
en Economía, con una amplia 
experiencia laboral en el sector 
bancario como director de varias 
sucursales, y amplia trayectoria 
política como concejal y desde 
2007 además Teniente Alcalde, 
es el candidato a la alcaldía de 
Limpias por el PRC, y se muestra 
optimista e ilusionado cara a las 
próximas elecciones, así nos 
lo hizo saber en esta entrevista 
concedida en exclusiva al 
periódico Páginas del Asón.

PREGUNTA -Tiene una amplia 
experiencia en el ayuntamiento. 
¿Cómo afronta la responsabilidad 
de presentarse como cabeza de 
lista del PRC a la alcaldía de 
Limpias?

RESPUESTA - Con mucha 
ilusión, teniendo en cuenta 
la experiencia de los años 
t r anscur r idos  os t en tando 
concejalías de responsabilidad 
como son hacienda, patrimonio, 
presupuestos y deportes, y estaría 
encantado de poder servir a mi 
pueblo como alcalde.

P.-¿Cómo resumiría esta última 
legislatura gobernando en coalición 
con el PSOE?

R.- Ha sido una legislatura 
complicada por el tema de la 
pandemia, pero centrándonos en 
la gestión propia del ayuntamiento, 
ha sido positiva, hemos realizado 
muchos proyectos, y hay bastantes 
en ciernes que esperamos llevar a 
cabo en esta siguiente legislatura.

P.- ¿Diría que Limpias tiene 
actualmente un ayuntamiento 
saneado económicamente?

R.- Por supuesto que sí. 
Cuando entramos a gobernar en 
2007 el grado de insolvencia  del 
ayuntamiento de Limpias era 
del 100%, en 2012 iniciamos 
un plan de ajuste económico-
financiero, y desde 2015 el grado 
de insolvencia del ayuntamiento es 
cero. Llevamos todos los pagos al 
día, con los plazos establecidos por 
ley, y contamos con un remanente 
importante, que equivale al 
presupuesto de un año, e incluso 
nos hemos podido permitir bajar 
impuestos, y la idea del PRC es 
seguir bajando impuestos y tasas.

P.- Desde el PRC, ¿Qué cambios 
inminentes abordarían para el 
municipio de Limpias si ganan las 
elecciones?

R.- Nuestra lucha desde el 
PRC es que los números cuadren 
como hasta ahora, y poder seguir 
bajando impuestos y tasas, pero 
en cuanto a grandes obras, tengo 
dos espinas clavadas; una es la 
obra del saneamiento de la Ría, y 
por otro lado, yo, como deportista 
y amante del deporte, quiero 
conseguir por fin la construcción 
de un polideportivo para Limpias. 
En 2018 se redactó un proyecto 
para hacerlo, pero no nos lo dieron 
por válido, ya que los terrenos que 
teníamos disponibles eran zona 
inundable, y actualmente tenemos 
unos nuevos terrenos apalabrados, 

bien situados dentro del municipio, 
y si llegase a alcalde sería una 
prioridad, ya que es una promesa  
que se lleva haciendo desde hace 
años, y hasta ahora no se ha podido 
llevar a cabo.

P.- Una pregunta que no 
podemos eludir, el tema del 
saneamiento y los vertidos del río. 
¿El PRC contempla medidas para 
la solución de este grave problema?

R.-  El PRC fue el primero en 
preguntar en el 2020 al Ministerio 
de Medio Ambiente, sin obtener 
una respuesta contundente, y 
actualmente hemos vuelto a 
preguntar a través de nuestro 
senador, y lo que tenemos es el 
compromiso verbal de la Ministra 
Teresa Ribera de que para 2028 
la obra deberá estar ejecutada. 

Hay un estudio encargado a la 
universidad para minimizar los 
vertidos a la ría, pero mientras llega 
ese estudio seguiremos trabajando 
en ello, aunque realmente no es una 
competencia del ayuntamiento, 
pero seguiremos buscando 
soluciones viables al menos a corto 
plazo, mientras llegan las obras 
definitivas.

P.-Tras varios años en el 
ayuntamiento imaginamos que ya 
tiene equipo formado en el caso de 
resultar elegido alcalde de Limpias. 
¿Qué puede adelantarnos sobre el 
equipo y el programa electoral que 
llevará a cabo el PRC?

R.-En cuanto al equipo, por 
supuesto que está programado, 
y son personas con una amplia 
experiencia en diferentes 
gestiones. En nuestro programa 
llevamos varios proyectos, pero 
por destacar algunos, pondré 
algunos ejemplos; en el tema de 
urbanismo e infraestructuras hay 
que llevar a cabo un aparcamiento 
en el barrio de Espina, puesto que 
se ha construido bastante, pero las 
plazas de aparcamiento son muy 
limitadas. 

Otro asunto de ejecución 
inmediata es el acondicionamiento 
de una senda peatonal y un parque 
de recreo en el entorno de la Atalaya 
Pieragullano, ahí ya compramos 
hace unos años una finca de algo 
más de 5.000 metros, y la idea 
es ampliar toda esa zona con un 
parque para que lo puedan disfrutar 
niños y mayores, ya que dispone de 
unas vistas espectaculares, y con 
esta senda se evitaría que la gente 
tuviera que pasar por las aceras de 
la antigua carretera nacional, que 
son muy estrechas, y se haría un 
aparcamiento disuasorio, ya que 
hay espacio suficiente. 

También  se van a comenzar las 
obras de un mirador en la zona de 
la Cobetilla, y en nuestro programa 
llevamos la construcción de un 
pequeño mirador en la zona del 
Reloj. La idea es enlazar sendas, 
para que la gente venga a nuestro 
pueblo a hacer rutas de senderismo, 
balizadas y señalizadas, es una 
forma de atraer turismo y activar 
así también la economía mediante 
la hostelería, ya que muchos de 
los senderistas después se quedan 
a comer por la zona. En el ámbito 
de educación, cultura y deportes, 

queremos seguir fomentando el 
asociacionismo mediante clubs 
como los que ya tenemos, y 
seguir creciendo en asociaciones 
para que la gente pueda optar por 
diferentes disciplinas deportivas 
y culturales. No nos olvidamos de 
Seña, donde también queremos 
construir un espacio deportivo. 
En las escuelas queremos mejorar 
las pistas deportivas y recuperar 
la ludoteca del colegio por las 
tardes para facilitar a los padres 
que trabajan la recogida de sus 
hijos. Poner transporte gratuito 
al centro de referencia para todos 
los estudiantes de Limpias que 
terminan su ciclo de enseñanza 
obligatoria, y que actualmente 
t ienen que costearse sus 
desplazamientos si quieren seguir 
cursando estudios de bachillerato 
o FP. Tenemos más proyectos para 
mayores, y para colectivos más 
desfavorecidos, pero no tenemos 
espacio para comentarlos todos en 
esta entrevista.

P.- ¿Qué actuación de esta última 
legislatura es la que le hace sentir 
más orgulloso?

R.- La obra de la antigua 
panadería. En agosto de 2020 la 
directora del CRA nos comunicó 
que la escuela se estaba quedando 
pequeña, y poco después vi la 
solución adquiriendo la antigua 
panadería, lo expuse y se aprobó. 
Actualmente ya está rehabilitada, 
y queda pendiente terminar la 
obra de la guardería y el patio. 
La negociación la llevé a cabo 
personalmente y se compró por 
un precio muy inferior a su valor. 
La obra tiene que finalizar en 
agosto, porque para el próximo 
curso escolar tiene que entrar en 
funcionamiento.

P.- Para finalizar, déjenos un 
mensaje para los lectores sobre 
por qué los vecinos de Limpias 
deberían votarle a usted y al PRC 
para liderar la nueva alcaldía.

R.-  Creo que hemos demostrado 
durante todos estos años que 
sabemos gestionar y reivindicar 
en el Gobierno Regional ayudas 
para proyectos necesarios para 
el municipio. Hay un hecho 
incuestionable, y es que el PRC va 
a seguir gobernando en Cantabria, 
y sería muy positivo para Limpias 
una alcaldía del PRC para estar en 
sintonía con la región.
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COLEGIO TORREÁNAZ  ·  MEDIO CUDEYO

El presidente de Cantabria, 
Miguel Ángel Revilla, ha 
entregado al colegio Torreánaz de 
Solares (Medio Cudeyo) el premio 
concedido por el Parlamento 
Europeo por el cuarto puesto que 
consiguió el pasado curso en el 
marco del programa educativo 
'EPAS' (European Parliament 
Ambassador School), entre un total 
de 115 participantes españoles.

Invitado por los estudiantes 
del centro, Revilla ha otorgado 
una placa conmemorativa a la 
superiora de las Hijas de Santa 
María del Corazón de Jesús, la 

madre María Raquel, y un diploma 
a los 16 alumnos y 5 profesores 
que participaron en esta iniciativa 
que busca estimular y fomentar el 
conocimiento comunitario entre 
los jóvenes. Además, el premio 

ha incluido un viaje a Bruselas 
(Bélgica) para participar en 
un congreso de formación y a 
Estrasburgo (Francia) para conocer 
la sede del Parlamento Europeo. 
Revilla ha felicitado tanto al 

colegio como a los alumnos y 
profesores galardonados por 
este reconocimiento que pone en 
valor la calidad de la enseñanza 
de este centro, la vocación de los 
docentes, el "toque humano" de las 
Hijas de Santa María del Corazón 
de Jesús y su compromiso con el 
proyecto europeo. Un proyecto 
democrático que, en su opinión, 
"ha sido la solución de España" 
desde su incorporación en 1986 
y, muy especialmente, durante la 
pandemia del coronavirus.

"Tenéis la suerte de vivir en una 
España que pertenece a una Unión 
Europea democrática y de estudiar 
en un gran colegio. Lo tenéis todo 
para salir adelante", ha concluido.

Por su parte, la madre superiora 
ha agradecido la presencia 
del presidente y el apoyo de 
la Consejería de Educación, 
especialmente, durante los años 
de la crisis sanitaria. También 
han asistido al acto las consejeras 
de Educación y Formación 
Profesional, Marina Lombó, y 

de Economía y Hacienda, Ana 
Belén Álvarez; la alcaldesa de 
Medio Cudeyo, María Higuera; la 
directora general de Innovación e 
Inspección Educativa, Mercedes 
García; la directora del centro, 
la hermana María Belén, y otros 
miembros de la comunidad 
educativa de este colegio 
concertado que fundó en 1969 la 
Madre María de Jesús Velarde y que 
actualmente cuenta con casi 900 
alumnos. El programa educativo 
EPAS (Escuela Embajadora 
del Parlamento Europeo, en 
su traducción castellana) está 
destinado a alumnos 4º ESO, 1º y 2º 
de Bachillerato y Grado Medio de 
Formación Profesional. Su objetivo 
es estimular el conocimiento 
de Europa y de la democracia 
parlamentaria europea entre 
los jóvenes, proporcionándoles 
un conocimiento activo de la 
Unión Europea y del Parlamento 
Europeo en particular, así como 
la oportunidad de experimentar la 
ciudadanía europea.

Revilla entrega al colegio Torreánaz el premio del Parlamento 
Europeo por su cuarto puesto en el programa 'EPAS'

 Revilla entrega el diploma a uno de los alumnos participantes en el programa

Tenéis la suerte de 
vivir en una España que 
pertenece a una Unión 
Europea democrática y 
de estudiar en un gran 
colegio. Lo tenéis todo 
para salir adelante

El Gobierno cántabro saca 
aLa Comunidad Autónoma 
de Cantabria dispondrá de un 
Plan especial de protección 
civil de riesgo radiológico 
(RADIOCANT) con medidas, 
recursos y servicios para afrontar 

este tipo de emergencias.
Aunque Cantabria no cuenta 

en su territorio con centrales 
nucleares operativas, existen 
instalaciones cercanas, actividades 
o situaciones en las que se manejan, 
procesan o almacenan sustancias 

radiactivas en la que existe un 
riesgo de liberación incontrolada 
o accidental. Igualmente, el 
Gobierno cántabro ha decidido su 
redacción prioritaria con motivo 
de la guerra de Ucrania.

El pleno de la Comisión de 

Protección Civil ya aprobó en 
su última reunión de forma 
inicial este documento de 
planificación e intervención, que 
será el marco orgánico-funcional 
que coordine las acciones y 
la respuesta de los servicios 
públicos destinados a la atención 
y respuesta en emergencias ante 
riesgos radiológicos, cuando 

estos adquieren una entidad que 
requieren la toma de decisiones y 
actuaciones.Todos los interesados 
tendrán un plazo de 10 días hábiles, 
desde el 14 de abril, para presentar 
sugerencias y alegaciones al 
proyecto de Decreto que aprueba el 
Plan especial de riesgo radiológico 
de Cantabria. Más información en: 
www.participacion.cantabria.es

El Gobierno cántabro saca a información pública el Plan 
especial de protección civil por riesgos radiológicos

CANTABRIA



 El último fin de semana de las  
Jornadas ‘Noja en su Tinta’que 
arrancaron el 14 de abril, ha 
contado con una comida popular 
y un pequechef de la mano del 
presidente de la Asociación de 
Cocineros de Cantabria, Floren 
Bueyes, poniendo así el broche 
de oro a tres semanas en las que 
la tinta de este característico 
cefalópodo de las costas nojeñas 
ha permitido unir la literatura 
con los fogones. En concreto, el 
sábado 29 ha tenido lugar en la 
Plaza de la Villa un guiso popular 
de patatas con jibia que han podido 
degustar decenas de personas 
a un precio de tres euros por 
ración. Previamente,el viernes, 
28 de abril, la Sala Polivalente 
de la Oficina de Turismo de 
Noja acogió un pequechef que 
contó con 10 niños y niñas del 
municipio. Dirigidos por Floren 
Bueyes, los pequeños han podido 

iniciarse en los secretos de la 
cocina a través de juegos y platos 
que ellos mismos prepararon, 

siguiendo en todo momento las 
indicaciones del chef para realizar 
‘El mejor bocadillo de rabas’.

Las actividades de la jornadas 
se suman a una programación que 
ha contado con el chef Estrella 
Michelin, Sergio Bastard, quien 
ofreció una masterclass en 
la que enseñó a preparar un 
Umami cántabro, y en la que 
participaron el atleta Fabián 
Roncero; la periodista de El País, 
Rosa Rivas; y Miguel Fernández, 
presidente de la Cofradía de la 
Nécora de Noja. Las Jornadas, 
que contaron en su arranque con 
la presencia del chef y escritor 
Xabier Gutiérrez, celebraron 
en su primer fin de semana un 
showcooking que protagonizaron 
vecinos de la Villa, quienes 
prepararon recetas caseras con la 
jibia como denominador común.

A la parte gastronómica se 
sumó, como es habitual, la parte 
cultural con la presentación del 
libro infantil ‘La Vaca Paca’, con 
Patricia Prida, en colaboración 

con el Club de Lectura de la 
Villa; y del libro ‘Mi colección 
de recuerdos’, del comunicador 
Paco Pis. Y al igual que en 
ediciones anteriores, restaurantes 
y establecimientos de la Villa han 
participado ofreciendo menús y 
platos con jibia y los cefalópodos 
de su familia. En esta edición se ha 
logrado un récord de participación 
con 27 establecimientos, que han 
regalado a aquellas personas que 
acudieron y probaron algunas de 
las múltiples recetas que ofrecen 
el libro ‘El placer de la jibia y 
familia’, que incluye recetas 
tradicionales e innovadoras de 
estos 27 restaurantes de la Villa, 
28 de Cantabria y caseras, todas 
ellas con la jibia y su familia 
como protagonistas. Asimismo, 
el libro de recetas incluye algunas 
propuestas de importantes chefs 
que triunfan tanto en España 
como en el resto del mundo.
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CANTABRIA ORIENTAL

Guiso popular de patatas con jibia.

Las Jornadas ‘Noja en su Tinta’ concluyen con una comida 
popular y un pequechef a cargo de Floren Bueyes 

Leire Herrera

El periódico Páginas pone 
en marcha un nuevo canal de 
comunicación con el objetivo 
de facilitar a sus lectores y 
anunciantes el acceso a todas 
las noticias y comunicaciones 
que genera el periódico. 

A p r o v e c h a n d o  l a s 
posibilidades que ofrece 
Whatsapp, nuestros lectores 

podrán recibir en su movil 
mensajes directos con todas 
nuestras comunicaciones y 
avisos. El funcionamiento es 
muy sencillo; para darse de 
alta solo es necesario añadir 
nuestro número 633.26.26.76. 
a tu agenda.  Nos tienes que 
enviar un whatsapp indicando 
la palabra “Alta”, Nombre del 
establecimiento y por último 

tu nombre y apellidos. Este 
número es utilizado para los 
servicios de comunicaciones. 
Para este sistema utilizamos 
una herramienta de gestión 
automática y totalmente 
segura. Para ponerte en 
contacto con Páginas puedes 
seguir utilizando cualquiera de 
nuestros medios de Contacto 
habituales.

Canal Whatsapp Páginas informa
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CASTRO URDIALES

D.T.

CastroVerde hace pública 
hoy la candidatura completa 
que presentará a las elecciones 
municipales del próximo 28 de 
mayo, un equipo “comprometido, 
con ganas, ideas, formación 
y capacidad de gestión”, que 
aporta “la independencia de un 
partido local, volcado en Castro 
y centrado en las personas”.

CastroVerde, destaca la 
importante presencia de mujeres 

en los primeros puestos, con 
cinco entre los siete primeros, y 
se produce un equilibrio de sexos 
en la lista completa. Lidera este 
equipo que combina renovación 
y experiencia la periodista Elena 
García Lafuente. 

En el puesto número 2 
está Leticia Mejías Díaz, 
fisioterapeuta con formación en 
Dirección y Gestión Sanitaria, 
Salud Pública y Salud Escolar. 
Como números 3 y 4 Eduardo 
Amor Gallastegui, ingeniero 

industrial; y Virginia Losada 
García, administrativa. En 
las siguientes posiciones, 
Sara Acebal Nigra-Maccono, 
arquitecta técnica e ingeniera de 
edificación; Maite Tena Arenal, 
operaria de limpieza; Miguel 
Gil Prada, arquitecto técnico e 
ingeniero de edificación; César 
García Méndez, electricista 
autónomo; Alejandro Monteoliva 
Herreras, funcionario de carrera; 
e Irene Traba Córdoba, profesora 
de música y empresaria hostelera.

CastroVerde presenta su candidatura 
electoral para el 28 de mayo



César García, actual alcalde de Ramales 
de la Victoria, vuelve a presentarse 
como cabeza de lista por el PSOE a las 
próximas elecciones del 28 de mayo de 
2023, asegura que lo hace motivado e 
ilusionado, porque a pesar de lo duros 
que han sido estos últimos años por la 
crisis de la pandemia, el Ayuntamiento de 
Ramales ha demostrado saber gestionar 
las arcas públicas y sanear las cuentas de 
manera eficaz.

PREGUNTA - El próximo 28 de mayo 
vuelve a presentarse como cabeza de lista 
a la alcaldía de Ramales por el PSOE, si 
sale elegido esta será su tercera legislatura. 
¿Cómo cree que le ven los habitantes de 
Ramales, como alcalde y como persona en 
general?

RESPUESTA - Es difícil definirse a 
uno mismo, pero creo que me ven con una 
imagen de alcalde eficaz que realiza su 
trabajo, algunos pueden estar más o menos 
de acuerdo con nuestra forma de gobernar, 
pero en general, como persona me llevo 
bien con todos los vecinos del municipio, 
y creo que la imagen que tienen de mí podría 
definirse como “buena persona”.

P.- Llama la atención la importante 
reducción de la deuda pública, de 800.000€ 
a 79.000 € ¿Cuál ha sido la clave para que 
un municipio de unos 3.000 habitantes haya 
conseguido reducir así su deuda?

R.- En realidad no ha sido exactamente 
así, sí que es cierto que se ha reducido la 
deuda en esas cantidades, pero también hay 
que añadir que durante la legislatura pasada 
pedimos un crédito de 230.000 €, que se 
usaron para cambiar la luminaria led, que 
habría que sumar a esos 800.000 €, por lo 
tanto estamos hablando de algo más de un 
millón de euros de deuda que hemos pagado 
durante la pasada legislatura y la actual. 

Una buena gestión económica es 
fundamental, básicamente lo que 
hemos hecho ha sido gastar el dinero 
que recaudamos, y al mismo tiempo ir 
amortizando la deuda, que ha supuesto 
una buena parte del presupuesto. Ahora ya 
se ha reducido bastante, pero algunos años 
hemos llegado a pagar 150.000 € de deuda, 
y eso lo tienes que recortar de inversiones, 
compras, etc., lo cual ya te limita un poco, 
pero en general, la clave es ser eficaces con 
la gestión de recursos de la que se dispone. 
Nosotros ejecutamos el presupuesto y 
procuramos no gastar más del dinero del 
que disponemos.

P.- Hablando de presupuestos, ya se han 
aprobado los presupuestos municipales 
para 2023. ¿A cuánto ascienden? Y ¿Qué 
proyectos hay  dentro del Plan General 
de Ordenación Urbana para este año, y 
alguno que haya quedado pendiente en 
esta legislatura que está a punto de terminar, 
y que se contemple como prioridad para 
llevarlo a cabo en los próximos 4 Años?

R.- El montante total del presupuesto 
es de 3.200.000 € aproximadamente. En 
cuanto al Plan General de Ordenación 
Urbana, no hemos podido ejecutarlo durante 
esta legislatura, ya que en Ramales tenemos 
unas normas del año 91 y con el tema de la 
pandemia no se ha podido llevar a cabo, ya 
que son temas que tienen que consultarse 
con los ciudadanos, y llevan muchos 
trámites, y es algo que llevamos en nuestro 
programa, pero que lamentablemente no se 
ha podido ejecutar durante esta legislatura 
y que esperamos poder desarrollarlo si los 
vecinos de Ramales vuelven a elegir al 
PSOE. Por otro lado, como tema pendiente 

importante, nos ha quedado la residencia 
de la tercera edad, para la cual ya hemos 
comprado los terrenos, que nos han costado 
400.000 €, más otros casi 100.000 € que 
hemos gastado en la compra de otras dos 
parcelas, y ahora estamos cambiando el uso 
del suelo porque es suelo industrial y hay 
que cambiarlo a suelo dotacional, y esto 
también lleva muchos trámites, hay que 
mandarlo al Gobierno de Cantabria, hay 
que tener informes de la Confederación, 
de biodiversidad, de vivienda, etc., pero 
es algo que va a salir adelante porque no 
es especulación del suelo, es para dar un 
beneficio al pueblo y creo que no habrá 
ningún problema, pero son trámites que 
llevan su tiempo y que retrasan mucho, y 
luego hay que llevarlo a pleno y aprobarlo, 
porque es un cambio dentro de las normas 
subsidiarias de Ramales, pero era algo 
que ya estaba previsto y no creo que haya 
problemas, no es que esperáramos tener 
ya la residencia hecha, pero sí tener todos 
los trámites hechos para que se  pueda 
desarrollar ya el proyecto de la residencia.

P.- El cambio de la ubicación de la  
estación de autobuses es algo que también 
sigue pendiente. ¿Cuáles han sido los 
motivos? ¿Cree que se podrá llevar a cabo 
en esta próxima legislatura?

R.- El gestor de la estación es el Gobierno 
de Cantabria y la Consejería de Industria, 
y hemos pedido en varias ocasiones por 
escrito al Señor Marcano, Consejero de 
Industria de Cantabria, una reunión para 
tratar este tema, pero no ha tenido a bien 
reunirse con nosotros, lo cual creemos que 
es una falta de respeto hacia los vecinos 
de Ramales, que no haya querido reunirse 
con el Alcalde en ningún momento, a pesar 
de que lo hemos intentado por medio de 
llamadas telefónicas y por escrito, incluso 
se lo hemos dicho personalmente a él y 
también a Miguel Ángel Revilla, pero nos 
hemos reunido con todos los consejeros 
menos con Marcano, y depende de su 
autorización, de su permiso, de que les guste 
la nueva ubicación. 

Por nuestra parte tenemos un proyecto 
redactado, que seguramente habrá que 
revisarlo de nuevo, con un presupuesto de 
150.000 €, para hacer la nueva estación, 
que iría en la zona del polideportivo, desde 
esta nueva ubicación sería más fácil entrar 
y salir, porque ahora mismo los autobuses 
tienen que hacer un recorrido por calles 
que no son aptas para la entrada y salida 
de autobuses, ya que son calles con mucho 
tráfico, que además al estar cerca del colegio 
y del centro de salud, hay muchos peatones 
que son niños y gente mayor, y es más 
peligroso, y la nueva ubicación, también 
estaría bien situada cerca del centro, pero 
sería de mucho más fácil acceso para los 
autobuses.

P.- ¿Cree que  Ramales es una población 
en crecimiento?

R.- Sí, solemos crecer todos los años en 
torno a 8 o 10 habitantes, pero el problema es 
la despoblación de los pueblos de alrededor, 
ya que la economía de Ramales depende 
mucho de la gente de los alrededores que 
vienen aquí a hacer sus gestiones y sus 
compras, y hay un problema de despoblación 
en la comarca que nos afecta directamente.

P.- ¿Tienen previsto algún plan de creación 
de empleo, ampliación de polígonos 
industriales, para que la población siga en 
aumento?
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RAMALES DE LA VICTORIA

“Mi compromiso con Ramales de la Victoria 
 es seguir siendo un alcalde cercano y eficaz”

César García, Alcalde de Ramales de la Victoria.

La clave es ser eficaces con la gestión de 
recursos de la que se dispone, nosotros 
ejecutamos el presupuesto y procuramos no 
gastar más del dinero del que disponemos.

...Sigue en la página 17.

10 minutos con: César García, alcalde de Ramales de la Victoria.LA ENTREVISTA



R.- Tenemos el Parque Empresarial del 
Alto Asón, que van abriendo pequeñas 
empresas y hay un proyecto  de una empresa 
bastante grande que es NorCantabric, 
que de momento está bastante parado, 
ya que necesitan una inversión de unos 
30 millones y de momento sólo llevan 3 
millones invertidos, se crearían bastantes 
puestos de trabajo y confiamos que en 
el futuro salga adelante, y por otro lado 
se abren pequeños negocios y talleres, 
porque Ramales es un pueblo que cuenta 
con muchos autónomos, pero es cierto 
que nos falta industria, que es la que 
realmente crea puestos de trabajo, y por 
eso la mayoría de la gente del pueblo 
trabaja fuera, en Ampuero, en Colindres, 
en Bilbao, en Santander...pero por otro 
lado Ramales ofrece tranquilidad y muchos 
servicios que otros pueblos no ofrecen, y 
aunque requiere un esfuerzo desplazarse 
a diario para ir a trabajar fuera, a la gente 
le compensa vivir aquí.

P.- Para atender las necesidades en 
cuanto a instalaciones deportivas, ¿qué 
objetivos se han cumplido durante estos 
últimos años y qué nuevos proyectos hay 
para seguir mejorando en este aspecto?

R.- Durante estos 4 años hemos cambiado 
el césped del campo de fútbol, que ha 
supuesto una inversión de 200.000 €, 
porque tenía ya más de 15 años y estaba en 
muy malas condiciones, y nos ha ayudado 
la Consejería de Deportes, también hemos 
cubierto las pistas de pádel, y actualmente 
se están construyendo un Skatepark, y una 
pista de Pump Track, cuyas obras se tiene 
previsto que terminen en el mes de junio.

P.- En cuanto a educación y cultura, 
¿diría que  ha habido mejoras en estos 
años atrás? ¿Qué nuevas propuestas ofrece 
el PSOE para seguir mejorando en este 

ámbito tan importante? 
R.- Aunque el ayuntamiento no tiene 

competencias en educación, sí que 
colaboramos en lo que podemos, por 
ejemplo tenemos el aula de madrugadores 
que la lleva el Ayuntamiento dentro del 
colegio, hemos arreglado la zona de recreo 
del aula de 2 años, en la que se han invertido 
20.000 € para el cambio del suelo del patio 
con suelo de goma de la que se pone en los 
parques infantiles, ya que había un suelo 
de baldosas muy estropeado, y en general 
tratamos de colaborar y ayudar en todo lo 
que nos piden siempre que esté dentro de 
nuestras posibilidades, ya que nosotros sólo 
llevamos el mantenimiento, pero las obras 
grandes no son de nuestra competencia, y 
sí que es cierto que el colegio tiene ya 50 
años y necesita una reforma importante en 
cuanto a calefacción, ventanas, los baños, y 
otras cosas que ya se han reclamado desde 
el colegio a la Consejería. 

Y en cuanto a cultura nos hemos 
apuntado durante estas dos legislaturas a 
todas las subvenciones que da el Gobierno 
de Cantabria para hacer obras de teatro, 
danza, magia, etc, que cofinancia la 
Consejería de Cultura, y lo cierto es que 
la gente del pueblo es muy participativa 
y están muy contentos con la oferta 
cultural, y tenemos un Centro cultural, 
que es la Fundación Orense que siempre 
ofrece actividades, y también tenemos 
una biblioteca que hemos ido aumentando 
comprando los libros que van pidiendo 
los lectores y están al alcance de nuestro 
presupuesto.

P.- El turismo es importante para la 
economía del pueblo. ¿Qué ofrece Ramales 
a los turistas y qué se puede hacer para 
dinamizar e impulsar el turismo en la zona?

R.- El principal atractivo de Ramales es 
sin duda la naturaleza, estamos rodeados 

de montes, bosques y tenemos cerca la 
playa, y también tenemos la cueva de 
Covalanas, que está declarada  Patrimonio 
de la Humanidad de la Unesco desde 2008, 
y la Cueva de Cullalvera,  ambas se pueden 
visitar y son de gran interés para los turistas. 
En materia deportiva tenemos la escalada, 
hay mucha gente que viene a escalar a 
nuestro municipio, rutas de senderismo y 
en general actividades relacionadas con la 
naturaleza. Por otro lado, creo que lo que 
nos falta en el municipio y en la zona es una 
oferta hotelera un poco más amplia, pero 
por nuestra parte, siempre que hay alguna 
propuesta de creación de casas rurales o 
de hoteles, somos ágiles concediendo 
los permisos y las autorizaciones para 
que se lleven a cabo. La oferta hostelera 
que tenemos es buena y de calidad, y eso 
también es importante.

P.- Hay un proyecto de ahorro energético 
pionero para Ramales. ¿Qué puede 
adelantarnos sobre esta cuestión y cómo 
se va a financiar?

R.- Se trata de una oferta que nos ha 
hecho la empresa con la que tenemos 
contratada la energía eléctrica en el 
municipio, es una empresa canaria bastante 
importante. Nos han hecho dos  propuestas 
para instalar placas solares en instalaciones 
y terrenos  municipales, una propuesta es 
de cuatro millones de euros y otra de once 
millones de euros de inversión. 

En primer lugar el Ayuntamiento se 
suministraría de esta energía, y luego 
dependerá de los vecinos que quieran 
adherirse a este plan de energía eléctrica 
a través de energía solar, si les interesan 
los precios. 

El 75% de la financiación se haría con 
fondos europeos y del resto se encarga la 
empresa. Nosotros ya lo hemos aprobado 
en pleno para poder pedir los fondos y 

empezar los trámites, pero es un proyecto 
que aún está en el embrión y de llevarse 
a cabo, una vez amortizada la inversión, 
que sería a lo largo de 10 o 15 años, todas 
las instalaciones pasarían a ser propiedad 
del Ayuntamiento.

P.- ¿Habrá subida de impuestos 
próximamente para los vecinos de 
Ramales?

R.- En principio no tenemos prevista 
ninguna subida de impuestos, pero 
todo dependerá de como evolucione 
la economía. De momento, gracias a 
las buenas gestiones económicas del 
Ayuntamiento, hasta ahora hemos podido 
hacer frente a los gastos que ha supuesto 
la subida de la luz, que hemos pagado 
prácticamente el doble que en el año 
anterior, ya que Ramales cuenta con 
muchísima agua que hay que bombear, 
y eso supone un gasto eléctrico del que 
no podemos prescindir, entonces, todo 
dependerá de la economía, si se mantiene 
estable, nosotros haremos lo posible para 
poder mantener los gastos, pero si empeora 
mucho, no descartamos que haya que subir 
impuestos, aunque insisto, no es intención 
del PSOE una subida de impuestos.

P.- Por último, si volviera a salir elegido 
como alcalde, ¿cuál es su principal 
compromiso con todos los ramaliegos y 
ramaliegas?

R.- Seguir gestionando económicamente 
como lo estamos haciendo hasta ahora, con 
eficacia y sin endeudar al Ayuntamiento 
como ha ocurrido en otras ocasiones, y 
por supuesto el proyecto de la residencia, 
que es la promesa más importante que 
hemos hecho, y aunque los trámites 
siguen adelante, todo lleva su tiempo, pero 
esperamos convertirlo en una realidad.
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Siempre que hay alguna 
propuesta de creación 
de casas rurales o 
de hoteles, somos 
ágiles concediendo 
los permisos y las 
autorizaciones para 
que se lleven a cabo.

El municipio de Ramales aúna naturaleza, deporte, 
cultura y una gran historia en su oferta turística

Covalanas, la cueva de arte paleolítico. Cullalvera, alberga el conjunto más profundo del arte rupestre cantábrico. 
                        



El Club de Hockey sobre 
Patines de Laredo ha estado 

dando a conocer este increíble 
deporte, entre los alumnos de 
distintos centros educativos de 

Laredo y Colindres, y ha tenido 
un gran éxito entre los escolares.

El hockey es un deporte que 
además de fomentar el trabajo en 
equipo y respeto por los demás, 
ayuda a los niños a mejorar su 
coordinación y condición física. 
Muchos  de los niños y niñas no 
conocían, ni habían practicado 
antes este deporte que mantiene 
la emoción a flor de piel, y están 
encantados, tanto, que ahora 
aseguran que no pueden pasar 
sin jugar a hockey. El club tiene 

una cuenta de You Tube, @
hockeylaredo, en la que se pueden 
ver jugadas de los partidos de 
los distintos colegios, pero para 
poder transmitir los partidos en 
directo se necesitan al menos 1000 
suscriptores, por lo que desde el 
club os queremos pedir que os 
suscribáis al canal, para que todos 
podamos disfrutar de los partidos 
de nuestros peques en directo. 

¡Ayúdanos a conseguir 1000 
suscriptores para poder transmitir 
los partidos en directo!.
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LAREDO

ARGOÑOS

COLINDRES

Aurora Cuero, candidata a la alcaldía de Colindres, 
también formará parte de la lista en la candidatura del 
PRC Regional en las próximas elecciones autonómicas. 
El PRC de Colindres agradece al Comité Ejecutivo la 
confianza depositada en Aurora, y confía plenamente en 
que la candidata sabrá representar a todos los colindreses 
con orgullo.

Las alumnas de la Escuela 
Municipal de Patinaje 
Artíst ico de Argoños 
compitieron en la segunda 
edición del Trofeo Interclub 
de la Federación Cántabra. 
En esta ocasión fueron seis 
las patinadoras de Argoños, 
de tal forma que Yaiza 
García fue cuarta clasificada 
y promociona de nivel y 

Cristina Ruiz, séptima, 
en Nivel B cadete; Estela 
Gomez logró la tercera 
plaza en  el Nivel B máster, 
mientras que Anne Pellón 
consiguió el sexto puesto  en 
el Nivel A infantil. Además, 
Paula Romero fue la décima 
clasificada en el Nivel A 
cadete y Celia San Emeterio, 
séptima, en el Nivel A master.

La Escuela Municipal de Patinaje 
Artístico compitió en el Segundo 
Trofeo Interclub dela Federación

El Club de Hockey 
sobre Patines de 
Laredo necesita 
1000 suscriptores 
para su canal de 
You Tube 

¿Quieres probar el Hockey sobre 
patines? Anímate y ven a conocernos
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Completadas las dos primeras fases de 
la Escuela de Talento Joven de la MMS

Actividades Escuela de Talento Joven.

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

A punto de comenzar la última 
fase de la Escuela de Talento Joven 
(ETJ) “Promoción de los Recursos 
Naturales y Geoturismo IV” de la 
MMS, iniciada el pasado 1 de mayo 
de 2022, durante los 12 primeros 
meses se han venido desarrollando 
diversas actividades formativas, 
tanto en aula como en el medio 
natural, así como a través de salidas 

didácticas de aprendizaje. Dichas 
actividades se están desarrollando 
principalmente en las instalaciones 
de la Fundación Orense y el 
Pabellón Municipal “El Regato” 
cedidas por el Ayuntamiento de 
Ramales de la Victoria. 

Así mismo, además de los 
contenidos correspondientes a los 
Certificados de Profesionalidad 

“Guía por Itinerarios de Baja y 
Media Montaña” y “Guía por 
Barrancos secos y Acuáticos”, se 
está impartiendo transversalmente 
otra formación complementaria a 
estos, como “Guía en espeleología”, 
“Interpretación Medioambiental”, 
“Comunicación y atención al 
cliente” o “Rescate en Aguas 
Vivas” que incluye la posibilidad 

de obtener el Certificado Resue 
3 Europa, con validez curricular 
y prestigio internacional, 
contribuyendo así, a la mejora de 
la cualificación profesional del 
alumnado. 

La Escuela de Talento Joven, 
se encuentra subvencionada por 
el Servicio Cántabro de Empleo 
y se dirige prioritariamente a 

jóvenes en desempleo menores de 
30 años e inscritos en el Sistema 
Nacional de Garantía Juvenil. El 
proyecto, con una duración total 
de 18 meses, está financiado con 
fondos de empleo de ámbito 
nacional y de ámbito autonómico, 
suponiendo una inversión total de 
429.860,70€. Además, se encuentra 
directamente relacionada con el 
proyecto Geoparque Valles de 
Cantabria, que la Mancomunidad 
está impulsando con los 
Ayuntamientos participantes, con 
objeto de aspirar a Geoparque 
Mundial de la UNESCO.

Fotografías: Actividades ETJ
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 El Salón de Plenos 
del Ayuntamiento de 
Noja acogerá el viernes, 
5 de mayo, una charla 
informativa sobre los 
riesgos y daños del picudo 
rojo (Rhynchophorus 
ferrugineus), uno de los 
insectos que más daño 
pueden causar a las 
palmeras.  La charla, que 
tendrá lugar a las 19:00 
horas con una duración 
aproximada de dos horas, 
estará impartida por Belén 
Leonor Calleja, responsable 
de Arbolart arboricultura, 
empresa cántabra cuyo 
objetivo es divulgar, cuidar 
y proteger el patrimonio 
arbóreo. La presencia del 
picudo rojo en Cantabria fue 
detectada por la Asociación 
de Jardineros de Cantabria 
(AJAC) en octubre de 2022, 
y desde entonces se ha 

advertido una importante 
proliferación de esta plaga 
que ya está afectando a otras 
comunidades autónomas.

Entre los síntomas que 
causa la presencia de este 
coleóptero de la familia 
de los gorgojos es el 
torcimiento de la estructura 
y el decaimiento de las hojas 
de las palmeras. Además 
del propio daño causado 
por los hábitos alimenticios 
del picudo rojo, las heridas 
y el deterioro de los 
tejidos ofrecen puntos de 
entrada para otros agentes 
microbiológicos que pueden 
continuar con la destrucción 
del tejido vivo de la palmera.

Procedente del Asia 
tropical, este insecto 
presenta, en su fase adulta, 
un color rojizo ferruginoso 
con manchas negras en el 

protórax. Desde su cabeza 
se extiende un pico largo 
y delgado en el que se 
encuentran las antenas y 
mandíbulas.

Las larvas procedentes de 
los huevos que pone en las 
palmeras se alimentan de 
los tejidos más tiernos de la 
planta, perforando galerías 
en su tronco y posibilitando 
que los adultos depositen 
los huevos en zonas más 
profundas. Respecto a 
Arbolart arboricultura, la 
empresa está formada por un 
equipo multidisciplinar, con 
gran formación en todo lo 
relacionado con los cuidados 
de los árboles y una extensa 
trayectoria internacional 
en países como Alemania, 
Suiza o México.

Las especies exóticas invasoras 
son una de las principales amenazas 
para la biodiversidad a nivel 
global y provocan otros impactos 
significativos a nivel ambiental 
y socioeconómico. Por ello, y 
bajo el nombre de DESAFÍO 
#SEI2023, la MMS lanza un 
evento de ciencia ciudadana en 
la plataforma iNaturalist, con el 
objetivo de mapear las especies 
exóticas invasoras presentes en el 
territorio durante la Semana sobre 
Especies Invasoras (SEI 2023). 

La SEI 2023, que tendrá lugar 
entre el 13 y el 21 de mayo, es 

una iniciativa promovida por la 
Rede Portuguesa de Estudo e 
Gestão de Espécies Invasoras - 
Rede InvECO, por plataforma 
Invasoras.pt,  LIFE STOP 

Cortaderia, LIFE INVASAQUA 
y GEIB Grupo Especialista em 
Invasiones Biológicas, pero se 
realiza en estrecha colaboración 
con las entidades, asociaciones o 

grupos informales que programen 
actuaciones, tanto en España 
como en Portugal. En el ámbito 
de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS), la Meta 15.8 

prevé implementar medidas para 
evitar la introducción y reducir 
significativamente el impacto de 
las especies exóticas invasoras 
en los ecosistemas terrestres 
y acuáticos, y controlar o 
erradicar las especies prioritarias.
La ciudadanía tiene un papel 
relevante no solo en la prevención 
de las invasiones biológicas, sino 
también en la mitigación de sus 
impactos. DESAFÍO #SEI2023 
pretende contribuir a aumentar el 
conocimiento y la sensibilización 
de la población sobre este factor 
del cambio global. 

Para unirse a este evento, tan 
solo es necesario descargar la 
APP iNaturalist, crear una cuenta, 
y unirse al proyecto DESAFÍO 
#SEI2023. 
Para más información: 942 627 
007.

Actividad desarrollada por la 
MMS, en el marco del proyecto 
“Procesos de sostenibilidad local: 
actividades 2023” subvencionado 
por el Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) a través 
de la Red Local de Sostenibilidad 
de Cantabria (RLSC).

Abril 2023. Cantabria Oriental PÁGINAS  21Cantabria Oriental. Abril 2023

DESAFÍO #SEI2023, Ciencia ciudadana 
al servicio del territorio

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

La MMS se une al 
mayor evento de 
divulgación ibérico 
sobre invasiones 
biológicas

La villa acogerá una charla sobre los 
riesgos y daños del picudo rojo

NOJA
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ESCALANTE

La Consejería de Obras Públicas, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo construirá una senda peatonal 
para unir Escalante y Castillo y conectar peatonalmente 
las dos ermitas próximas al pueblo de Escalante, la de San 
Roque, más cerca del pueblo, y la de San Román, situada 
a algo más de kilómetro y medio, que además es un Bien 
de Interés Cultural, estando ambas situadas en la margen 
izquierda de la carretera autonómica local CA-460, de 
Escalante a Castillo.

La consejera, Jezabel Morán, acompañada por miembros 
de su equipo, entre ellos el director general de Gesvican, 
César González, y la directora general de Obras Públicas, 
Sandra García Montes, ha dado a conocer los principales 
detalles del proyecto a la Corporación municipal durante 
la visita que ha realizado al municipio. En su opinión, con 
esta obra que se desarrollará en la siguiente legislatura, se 
da respuesta una reivindicación histórica del Ayuntamiento 
para garantizar la seguridad vial en ese tramo y, con ello, 
"mejorar la vida de los ciudadanos de Escalante" pues 
actualmente la carretera no tiene las condiciones idóneas 
para el tránsito de peatones. 

Las actuaciones previstas se refieren única y 
exclusivamente a la carretera CA-460, Escalante - Castillo, 
siendo, básicamente la ampliación de la plataforma de la 
carretera para la construcción de un paseo peatonal en el 
margen derecho de la carretera CA-460, en el tramo que va 
desde el P.K. 0+392 hasta el P.K. 1+763; la construcción 
de un paseo peatonal en el margen derecho de la carretera 
CA-460, en el tramo que va desde el P.K. 0+392 hasta el 
P.K. 1+763; la rectificación del eje de trazado a la nueva 
situación, mejora del sistema de drenaje y renovación del 
firme, así como el pintado de marcas viales y señalización.  

D.Trueba

La consejera de Educación 
y Formación Profesional, 
Marina Lombó, y el 
consejero de Sanidad, Raúl 
Pesquera, han inaugurado la 
III Jornada sobre prevención 
de las conductas autolíticas 
en el ámbito educativo 
enmarcada en el Ciclo de 
Jornadas de Formación 
sobre Salud Mental y 
Bienestar Emocional.

La jornada ha servido 
para dar a conocer a los 
equipos directivos de 
los centros educativos 
la Guía de Prevención, 
Detección e Intervención 
de la conducta suicida en el 
ámbito educativo para que 
realicen aportaciones con 

el objetivo de la versión 
definitiva esté en vigor 
y operativa el próximo 
curso. Ha sido elaborada 
por las dos Consejerías, 
con la colaboración de 
muchos profesionales, 
f u n d a m e n t a l m e n t e 
orientadores.

La Guía  cont iene 
herramientas y estrategias 
y busca la coordinación 
entre servicios sanitarios y 
educativos para actuar de 
forma coordinada y eficaz 
ante la aparición de dichas 
conductas.

Está dirigida a equipos 
directivos, especialistas 
en orientación educativa, 
docentes, familias y el resto 
de la comunidad educativa 
con el objetivo de favorecer 

la detección temprana a 
partir de la identificación 
de los factores de riesgo, 
y las señales de alarma y 
promover la intervención 
rápida y eficaz, definiendo 
los pasos que se han de 
dar y promoviendo la 
colaboración y coordinación 
entre servicios públicos y 
sanitarios.

La guía detalla conceptos 
clave; documentos para 
los centros; medidas 
y actuaciones con el 
aula, el alumnado, las 
familias o la comunidad 
educativa; niveles de 
riesgo y vulnerabilidad 
y las correspondientes 
actuaciones y fases, así 
como el abordaje del duelo. 

Marina Lombó y Raúl 

Pesquera han coincidido 
en el necesario abordaje de 
la salud mental desde una 
perspectiva multidisciplinar 
y coordinada y en poder dar 
una respuesta rápida y eficaz 
a la atención emocional de 
la población infanto-juvenil.

El bienestar emocional 
es, tal y como ha señalado 
Lombó, un reto fundamental 
en el ámbito educativo para 
el desarrollo futuro de los 
menores, que tiene una 
vinculación estrecha con el 
aprendizaje.

Igualmente, Raúl Pesquera 
ha apuntado a la necesidad 
de normalizar la atención 
eliminando cualquier rastro 
del estigma social y de 
avanzar conjuntamente con 
profesionales y usuarios.

Los centros educativos cántabros contarán 
con una Guía de Prevención del suicidio

EDUCACIÓN

 Lombó y Pesquera junto a organizadores y ponentes de la jornada.                             Foto: Cedida.

Autoridades comprueban el resultado de las obras.

Obras construirá una senda 
peatonal para unir Escalante 
y Castillo
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NOJA

L.H.

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 

Alimentación y Medio Ambiente, 
Guillermo Blanco, ha participado 
en Noja en la jornada de limpieza 
de la playa de Trengandín, que 
ha organizado el proyecto 'Mares 
Circulares', con la colaboración del 
Gobierno de Cantabria, a través de 
la empresa pública MARE y del 
Centro de Investigación del Medio 
Ambiente (CIMA), y ha subrayado 
la importancia de promover la 
sostenibilidad y la concienciación 
ambiental para conseguir que 
"nuestros entornos marinos sean 
preservados y ningún residuo 
acabe en ellos".

"Hemos de ser conscientes 
de que todos tenemos una 
responsabilidad que debemos 
asumir para dejar a las futuras 
generaciones un mundo mejor del 
que nos encontramos", ha afirmado 
Blanco, después de felicitar a los 

participantes, un grupo de personas 
con discapacidad de la Fundación 
Obra San Martín de Santander, por 
el esfuerzo realizado en beneficio 
de la mejora de la calidad 
medioambiental de la región. "No 

podemos seguir contaminando el 
planeta al ritmo al que lo estamos 
haciendo porque si no, esto se 
acaba", ha opinado Blanco, quien 
ha destacado la importancia de 
fomentar el reciclaje en todos 

los sectores 
s o c i a l e s , 
p r o m o v e r 
el voluntariado ambiental y 
colaborar con las empresas 
privadas para que destinen parte 

de sus beneficios económicos a 
desarrollar iniciativas altruistas 
destinadas a la conservación del 
medio ambiente.

Ha agradecido a todos los 
voluntarios que han participado 
en la retirada de residuos de la 
playa la labor "desinteresada 
y altruista" que realizan para 
que la naturaleza y el medio 
ambiente sigan siendo "la seña 
de identidad de Cantabria", al 
tiempo que ha animado a "todo 
el mundo" a participar en este tipo 
de iniciativas porque "más allá 
de su labor social, permite a los 
participantes disfrutar y conocer 

de la naturaleza 
de la comunidad, 
como es el caso 
del Parque Natural 
de las Marismas de 
Santoña, Victoria 
y Joyel".

También  ha 
reconocido la 
implicación de 
Coca-Cola, como 
coordinadora de 
un proyecto con 

un gran componente social al 
contar con voluntarios y entidades 
relacionadas con la discapacidad.

‘Mares Circulares’ organiza una jornada 
de limpieza en la playa de Trengandín

Blanco acompaña a un grupo de personas con discapacidad de la Fundación Obra San Martín.

Podrán beneficiarse de estas ayudas, dotadas con un 
importe total de 40.000 euros, todas aquellas personas 
físicas o jurídicas, incluidas las sociedades cooperativas 
y las sociedades agrarias de transformación, que sean 
titulares de una explotación ganadera de ovino o caprino 
ubicada en Cantabria. En cualquier caso, deberán ser 
explotaciones que cumplan con la normativa legal en 
vigor dictada por la Consejería en materia de medio 
ambiente, higiene, bienestar y sanidad animal, así 

como en identificación y registro de animales. Las 
ayudas se concederán por animal elegible, siendo 
animales elegibles los ovinos o caprinos de raza pura 
aptitud cárnica o aptitud mixta inscritos en los libros 
genealógicos. Los interesados tienen un plazo de un mes 
a contar a partir del día siguiente al de la publicación del 
extracto de la convocatoria en el BOC para presentar sus 
solicitudes en el registro de la Consejería o en cualquier 
otro permitido por la actual normativa.

Ganadería convoca las ayudas para promoción 
de razas autóctonas de ganado ovino-caprino 

“No podemos 
seguir 
contaminando el 
planeta al ritmo 
al que lo estamos 
haciendo porque si 
no, esto se acaba”.
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Laura.A.V.

Populares Limpias Seña, se presenta 
a la alcaldía de Limpias como 
Partido Popular (PP), liderando la 
candidatura como cabeza de lista 
Nacho Sáinz. Este joven de 29 años, 
vecino de Limpias, con estudios de 
Formación Profesional (FP) en  
administración y finanzas, lleva 
años trabajando con los partidos 
citados, y se muestra decidido  a dar 
el paso para ser el próximo alcalde 
de Limpias, así nos lo ha hecho 
saber en esta entrevista realizada 
para nuestro periódico.

PREGUNTA: Es la primera vez 
que te presentas a la alcaldía. ¿Cómo 
se ha fraguado tu candidatura? ¿Te 
sientes preparado para afrontar este 
nuevo reto?

RESPUESTA: Las primeras 
llamadas desde el PP empezaron en 
noviembre, pero fue a principios de 
enero cuando decidí dar el paso y 
presentarme como candidato a la 
alcaldía de Limpias. Me siento con 
fuerza, con ilusión y sobre todo, 
con unas ganas inmensas de darle 
un impulso a Limpias y Seña, de 
mejorar el día a día de nuestros 
vecinos.

P.- ¿Cuál es tu mayor motivación 
para presentarte al cargo?

R.- Creo que Limpias tiene 
un gran potencial, pero tengo la 
sensación de que pasan y pasan 
las legislaturas y los grandes retos 
que tiene nuestro pueblo siguen sin 
afrontarse ni resolverse. Y ante esto 
caben dos posibilidades: resignarse 
o dar un paso al frente y liderar una 
alternativa a lo que estamos viendo 
que no funciona. Y entonces decidí, 
que era el momento de encabezar 
una candidatura que solucione los 
problemas reales de Limpias, de 
verdad, no sólo con anuncios que 
no se cumplen.

P.-  ¿Qué es lo que más te 
preocupa de Limpias y crees que 
no se está gestionando de manera 
adecuada?

R.- Es evidente que no 
compartimos el modelo de 
municipio que se ha desarrollado 
hasta ahora. Un modelo basado 

más en anuncios que en hechos 
concretos. Pasan los años y siguen 
sin materializarse proyectos sobre 
los que se habla una y otra vez.

Por poner un ejemplo, el otro día 
me comentaba un vecino que tenía 
la sensación de que todo funciona 
demasiado lento, y que parece que 
el ritmo sólo se acelera los meses 
previos a las elecciones. Y esto ya 
no solamente tiene que ver con los 
plazos y tiempos necesarios que 
requiere cada proyecto, creo que 
tiene que ver más con el desgaste y 
un cierto acomodamiento después 
de muchos años gobernando, por eso 
decimos que entre todos tenemos 
que darle un impulso a nuestro 
municipio.

P.-¿Qué puede ofrecer Nacho y 
su equipo para mejorar en ámbitos 
tan importantes como pueden ser la 
sanidad, la educación, la cultura o 
el deporte?

R.- Un problema común en todas 
estas áreas son las infraestructuras y 
la gestión que se hace de las mismas. 
En algunos casos, existe una clara 
necesidad de renovarlas, como 
por ejemplo la Casa de Cultura, 
para adaptarlas a la demanda 
que tenemos, y en otros, lo que 
necesitamos es dotarnos de esas 
infraestructuras. Aquí el ejemplo 
más claro es el polideportivo.

Pero más allá de las propias 
instalaciones, está la cuestión de 
qué uso se les da. Nuestro objetivo 
es plantear un programa anual de 
actividades (culturales, deportivas, 
festivas, etc.) para dinamizar la 
vida social y cultural de nuestro 
municipio. 

En el caso de Sanidad, la 
competencia es autonómica, el 
margen de maniobra que tenemos en 
el Ayuntamiento es limitado, más allá 
de articular las reivindicaciones que 
nos trasladan los vecinos en cuanto 
a organización de horarios, la oferta 
de servicios médicos, frecuencias, 
etc. para trasladarlas y exigirlas 
ante la Consejería. Pero algo que 
sí podemos hacer, es habilitar un 
sistema de transporte sanitario que 
pueda facilitar la recogida de los 
vecinos para acercarlos al centro 
médico, especialmente en Seña.

P.-  El saneamiento de la Ría y 
los vertidos es algo que preocupa 

mucho a los vecinos del municipio. 
¿Qué soluciones ofrece el PP a corto, 
medio y largo plazo para solucionar 
este grave problema?

R.- Es uno de los grandes 
problemas de Limpias desde hace 
ya muchos años. A corto y medio 
plazo, proponemos que se tomen 
medidas provisionales como las 
rejas de desbaste, el tamiz tornillo 
o incluso las plantas emergentes, con 
el fin de reducir los vertidos, sobre 
todo los sólidos, que llegan a la ría.

Pero no podemos olvidar, que la 
solución definitiva es el colector 
general. Algo que depende de otras 
administraciones, por eso, tenemos 
que liderar desde el Ayuntamiento, 
de la mano de la Plataforma por 
el Saneamiento del Asón y otras 
entidades e instituciones, una 
estrategia de presión institucional 
para que se aceleren los plazos 
todo lo posible, y que se resuelva 
de una vez por todas el problema que 
llevamos años arrastrando.

P.- Imaginamos que ya tienes 
formado tu equipo, ¿puedes 

adelantar a nuestros lectores del 
Páginas algo del programa electoral 
que presentará el PP?

R.- Las infraestructuras que 
necesita nuestro pueblo son una parte 
fundamental de nuestro programa, 
como ya hemos comentado en 
una pregunta anterior. Pero voy a 
destacar tres medidas más:

Un objetivo fundamental 
es eliminar y suprimir todas 
las barreras arquitectónicas, 
perfectamente identificadas y 
recogidas en un dossier, sobre las 
que prácticamente no se ha hecho 
nada en los últimos 8 años. Limpias 
tiene un problema de accesibilidad. 
Las barreras arquitectónicas marcan 
el día a día de todos los vecinos, pero 
quienes más lo sufren son nuestros 
mayores, las personas con carritos 
de bebé o personas con problemas 
de movilidad.

Otro objetivo que nos hemos 
marcado es que nuestros mayores 
puedan permanecer en sus casas, 
y que los jóvenes podamos 
acceder a una vivienda en nuestro 

pueblo, por eso incentivaremos la 
rehabilitación y la adaptación de 
viviendas en nuestro municipio. 
Para este punto consideramos 
importante habilitar un canal de 
información y asesoramiento desde 
el Ayuntamiento para facilitar el 
acceso a ayudas, bonificaciones, 
fondos europeos, etc.

Y otro más, el futuro de nuestro 
municipio pasa por los vecinos más 
pequeños, por eso consideramos que 
hay que prestar especial atención 
a sus necesidades. Concretando 
un poco más: Limpias necesita 
una oferta cultural y deportiva 
específica, aquí entraría la creación 
de una Escuela Municipal de 
Deportes, para los más pequeños; 
pero, volviendo una vez más al tema 
de infraestructuras como el gran 
tema pendiente, las instalaciones 
exteriores de las escuelas (el patio, el 
cerramiento, la pista deportiva, etc.) 
necesitan una intervención urgente.

P.-  Si ganas, ¿Cuál sería el 
principal objetivo a cumplir durante 
esta primera legislatura al cargo?

Es difícil escoger solo un objetivo, 
como comentaba anteriormente 
son muchos los grandes temas 
pendientes que tiene nuestro pueblo, 
que siguen sin resolverse después 
de 16 años. Limpias y Seña tienen 
un gran potencial, y tenemos que 
trabajar entre todos para convertirlo 
en un municipio atractivo para vivir 
y para visitarlo.

P.- Y para concluir, ¿podrías dejar 
un mensaje a los lectores de por qué 
deberían votar al Partido Popular, 
y en este caso a Nacho Sáinz como 
nuevo alcalde de Limpias?

R.-Somos la única opción de 
cambio real en el municipio, que 
pretende resolver los grandes 
temas pendientes: el polideportivo, 
el centro de mayores, lograr 
que Limpias y Seña sean un 
pueblo accesible sin barreras 
arquitectónicas, etc.

Tenemos un equipo que 
combina juventud con experiencia, 
con perfi les profesionales 
complementarios, que incluye a 
nuevos vecinos y a vecinos de toda 
la vida. Y sobre todo, con una gran 
ilusión para convertir a Limpias y 
a Seña en un pueblo atractivo para 
vivir y visitar

LIMPIAS

Es el momento del cambio en Limpias, y nuestra 
candidatura es la única que puede llevarlo a cabo

Entrevista a Nacho Sáinz, candidato a la alcaldía de Limpias por el PP.

Nacho Sáinz, candidato a la alcaldía de Limpias por el PP. 
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Bienvenidos al Club Marquesado del Asón

Nuestro club está dirigido a empresario/as de la zona de 
Cantabria Oriental, y consiste en un punto de encuentro y 
reunión donde podrás conocer personas afines a ti, hacer 
nuevas amistades, mantener conversaciones variadas, en 
definitiva, mantener una vida social activa, y sobre todo 
pasar ratos increíblemente agradables.

Llevamos desde 2019 celebrando nuestras reuniones, 
(cenas - tertulias, cenas -maridajes) siempre en un ambiente 
selecto, disfrutando de la mejor compañía y de la buena 
gastronomía que nos ofrece nuestra tierra, y los resultados 
de nuestras experiencias han sido siempre exitosos entre 
todos los asistentes.

Queremos seguir ampliando nuestro club, por eso, si crees 
que puede ser de tu interés, te invitamos a que te pongas 
en contacto con nosotros para recibir información sobre 
como hacerte socio y participar en nuestros eventos en el 
siguiente correo electrónico:

marquesadodelason@gmail.com
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NOJA

 D.T.

El Programa MUR de 
acompañamiento a la inserción 
laboral de mujeres en el 
entorno rural, impulsado por el 
Ayuntamiento de Noja durante este 
2023, ha concluido sus primeros 
cursos dirigidos a mujeres en 
desempleo que no dispongan de 
formación cualificada con un 
rotundo éxito.

En concreto, un total de 12 
mujeres han finalizado un curso 
de jardinería y restauración del 
paisaje, permitiendo de este modo 
que las participantes tengan acceso 
a salidas laborables tanto en la 
Villa como en otros municipios.

Ante el éxito del programa, el 
Consistorio ha decidido ampliar 
el servicio de orientación, 
formación y acompañamiento 
continuo a mujeres con estudios de 
bachillerato o que hayan terminado 
sus estudios hace más de cinco 
años y que estén buscando empleo.

En este sentido, desde el 
Ayuntamiento se ha detallado que 
todavía quedan plazas disponibles 
para poder inscribirse en el 

Programa, que en los próximos 
meses pondrá en marcha otros 
cursos centrados en diferentes 
áreas laborales. Concretamente, 
entre abril y mayo se desarrollarán 
uno de camarera de piso y otro de 
atención a personas dependientes. 
A estos se suman otros de guía 
medioambiental y repostería que 
tendrán lugar posteriormente.

El Programa Empleo-Mujer 

ofrece un servicio integral basado 
en la orientación laboral, la 
formación y el acompañamiento. 
Respecto a la orientación laboral, 
las participantes en el Programa 
reciben un diagnóstico de 
empleabilidad, elaboración de su 
perfil profesional y el diseño de un 
plan personalizado de búsqueda 
de empleo. Además, se las dota 
de recursos y herramientas para 

la búsqueda activa de empleo y 
cuentan con un acompañamiento 
durante todo el proceso de 
búsqueda de empleo.

La parte de la formación, que se 
desarrolla en la Sala Polivalente 
de la Oficina de Turismo de 
Noja, cuenta con acciones de 
cualificación y recualificación a 
través de cursos de corta duración, 
de entre una y dos semanas, a los 

que se suman sesiones individuales 
según el horario de las mujeres 
participantes. Además, contarán 
con una formación orientada 
al desarrollo de competencias 
digitales y talleres de competencias 
transversales como trabajo en 
equipo, gestión eficaz del tiempo 
o igualdad.

En cuanto al acompañamiento 
que ofrece la oficina del Programa 
MUR, ubicada en el propio 
Ayuntamiento de Noja, se basa 
en una prospección del mercado 
laboral en el entorno de las mujeres 
para captar las ofertas de empleo 
que mejor se adapten a cada una, 
y en la ayuda a la preparación 
de entrevistas de trabajo y 
actualización del curriculum vitae.

Las participantes cuentan 
además con una ayuda de 400 euros 
para gastos de desplazamiento. 
Para solicitar más información 
o resolver cualquier duda, las 
interesadas pueden dirigirse a la 
oficina del Programa MUR, en la 
planta baja del Ayuntamiento de 
Noja; llamar al teléfono 942 630 
038 o en el correo electrónico 
mur@ayuntamientodenoja.com.

12 mujeres del Programa MUR de empleo en Noja 
finalizan el curso de jardinería y restauración de paisajes

Participantes del programa de Apoyo a Mujeres en el Ámbito Rural y Urbano de Noja.
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EDUCACIÓN LAREDO

L.H.

L a  C o n s e j e r í a  d e 
Educación y Formación 
Profesional iniciará el día 2 
de mayo el procedimiento 
ordinario de escolarización 
en Infantil ,  Primaria, 
Secundaria Obligatoria y 
Bachillerato para el curso 
2023/2024, que se extenderá 
hasta el próximo 12 de mayo. 
La escolarización puede 
realizarse vía presencial en 
el centro de primera opción, 
o a través de la plataforma 
educativa www.educantabria.
es/yedra. La previsión de la 
Consejería es tramitar unas 
7.000 solicitudes.

El plazo para la entrega 
de solicitudes en proceso 
ordinario de admisión está 
dirigido al alumnado que se 
escolariza por primera vez 
en enseñanzas sostenidas 
con fondos públicos; los 
alumnos que voluntariamente 
deseen cambiar de centro, 

y aquellos que habiendo 
obtenido reserva de plaza 
en un centro en el proceso 
previo de adscripción, quieran 
optar por uno distinto. Las 
familias que opten por la vía 
presencial deberán entregar la 
solicitud- que pueden recoger 
en cualquier centro educativo 
sostenido con fondos públicos 
o descargar en la plataforma 
de Educación- en el centro 
de primera opción en días 
lectivos entre el 2 de mayo 
y hasta las 13:00 horas del 
12 de mayo. Se pueden pedir 
varios centros, ya que la 
solicitud permite ordenar por 
preferencia hasta un máximo 
de 6 centros, aumentando 
con ello las posibilidades de 
obtener un puesto escolar del 
interés de la familia. Por cada 
alumno podrá presentarse una 
única solicitud de admisión 
que debe ser entregada en 
el centro en el que se desee 
ser admitido como primera 
opción. Por su parte, el 

plazo de matrícula para el 
próximo curso en Infantil y 
Primaria será del 19 al 30 
de junio, mientras que en 
ESO y Bachillerato, se ha 
fijado del 3 al 12 de julio. 
Los criterios de baremación, 
en caso de existir menos 
plazas que solicitudes para 
un centro son la existencia 
de hermanos ya matriculados 
en el centro solicitado; padre, 
madre o tutor legal trabajando 
en el centro; proximidad del 
domicilio o del lugar de trabajo 
de uno de los padres o tutores 
legales, renta per cápita de la 
unidad familiar; concurrencia 
de discapacidad del alumno, 
padre o hermano; condición 
de familia numerosa; 
situación o acogimiento 
familiar del alumno o alumna; 
la condición de alumnado 
de familia monoparental; 
alumnado de parto múltiple, 
así como la condición de 
víctima de violencia de 
género o de terrorismo.

Iniciado el proceso de escolarización 
para el curso 2023-2024

D.T.

La Agrupación Vecinal Sí 
Se Puede Laredo, denuncia 
que después de 34 años 
las fincas sobre las que 
se construyó el edificio 
del Centro de Salud, en 
la Puebla Vieja, no se han 
cedido a la Tesorería General 
de la Seguridad Social . La 
Agrupación Vecinal, ya 
desde el anterior mandato, 
se interesó sobre el tema 
al ser conocedora de un 
escrito de la TGSS,en el 
que se solicitaba que el 
Ayuntamiento de Laredo 
enviara la información 
registral que acreditara que 
las parcelas, sobre las que 
se construyó el Centro de 
Salud, están registradas con 
titularidad municipal.Cuando 
preguntamos en el anterior 
mandato si había algún 
problema con la titularidad 
de las parcelas,el entonces 
alcalde, Juan Ramón López 
Visitación, dijo que iba a 
estudiar el tema, y según 
nos consta encargó un 
informe jurídico externo 
al respecto. Pero no tomó 
ninguna decisión ni contestó 
a la Tesorería General de la 
Seguridad Social. Durante 
este mandato, los escritos 
han seguido llegando al 
Ayuntamiento, por lo 
que,cuando formábamos 
parte del gobierno insistimos 
en que se tenía que enviar 

los documentos que nos 
requería la TGSS, pero en 
ningún momento fue una 
prioridad para el resto del 
equipo de gobierno (PSOE-
PRC).  Fuera del equipo de 
gobierno hemos preguntado 
en Plenos sobre el tema, 
y la última respuesta de 
la alcaldesa, hace un mes, 
esque están estudiando el 
asunto. Los escritos de la 
TGSS siguen afirmando 
que el Ayuntamiento, en 
1989, realizó la expropiación 
forzosa de cuatro fincas (dos 
fincas eran propiedad de 
particulares, otra propiedad 
del Ayuntamiento de Laredo 
y otra de la Fundación Fuente 
Fresnedo) y que, ya siendo 
de propiedad municipal, se 
habían cedido a la Seguridad 
Social para que construyera 
el Centro de Salud. Sin 
embargo, según afirma la 
TGSS, las cuatro fincas, 
que el Ayuntamiento había 

cedido en 1989, no estaban 
registradas a nombre del 
Ayuntamiento en el año 
2015. Por eso solicitan que 
el Ayuntamiento registre, 
“con la mayor brevedad” 
como de su propiedad las 
parcelas que cedieron y que 
le envíen el documento, 
que justifique que son 
de propiedad municipal.
Terminan  diciendo  que  la  
documentación  que  solicitan 
“solo puede obtenerla y 
facilitarla esa Corporación 
Local”. La Tesorería General 
de la Seguridad Social quiere 
regularizar la situación 
jurídica del Centro de Salud, 
porque el Tribunal de Cuentas 
se lo está exigiendo. Por 
ello exigimos que resuelva 
al Ayuntamiento por vía de 
urgencia esta irregularidad 
jurídica ante las posibles 
consecuencias que puedan 
derivarse de esta persistente 
inacción del gobierno.

El consistorio sigue sin ceder a la 
Tesorería de la Seguridad Social 
los terrenos del Centro de Salud

Niños de Infantil participando en las actividades lúdicas.

Ayuntamiento de Laredo. 
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NOJA

D.T.

 El Ayuntamiento de Noja, ante 
las informaciones publicadas en 
un medio de comunicación de 
Cantabria, en las que se niega que 
la Villa haya incorporado a tres 
nuevos agentes de la Policía Local, 
ha lamentado la falta de rigor y 
profesionalidad periodísticos en 
una noticia cuyo contenido no 
se ha contrastado, y que se hace 
eco de unas acusaciones que 
no se ajustan a la verdad ni a la 
realidad de la situación del cuerpo 
de seguridad del municipio.

Para el Consistorio, resulta 
sorprendente y triste que unos 
profesionales de la información no 
realicen su labor con un mínimo 
de ética periodística y no hayan 
hablado con el Ayuntamiento para 
comprobar si, realmente, los tres 
nuevos agentes forman parte ya de 
la plantilla municipal.

Por ello, ha reclamado una 
mayor y auténtica imparcialidad 
en los medios de comunicación, 
cuyo trabajo es fundamental 
para que la ciudadanía tenga un 
verdadero conocimiento de lo que 
ocurre en su localidad, en su país 
y en el mundo, y que en ningún 
caso debe servir para tergiversar 
la realidad.

Hay que recordar que fue el 
pasado 17 de abril cuando el propio 
Gobierno de Cantabria anunció 
que un total de “23 agentes de 

nuevo ingreso” iniciaban un curso 
básico en el Instituto Cántabro de 
Administración Pública ‘Rafael 
de la Sierra’ (anteriormente 
denominado Centro de Estudios 
de la Administración Pública 
Regional de Cantabria-CEARC), 
con el que completarán su 
formación. Agentes que, como 
señaló el Ejecutivo cántabro en 
el comunicado, ya han “superado 
el proceso de oposición”.

Una información que fue pública 
y que, al parecer, este medio ha 
optado por ignorar. A esto se añade 
la gestión administrativa que 
realizó el propio Ayuntamiento 

ese mismo día 17, cuando los 
tres agentes tomaron posesión de 
su plaza en el Consistorio, como 
recoge el acta, poniendo fin así 
a un proceso de selección que 

arrancó en 2021. Ese mismo día 
también se emitió la Resolución 
de Alcaldía por la que se realizó 
el “nombramiento de Policía Local 
en prácticas” de estos efectivos. Y 
ese mismo día, además, se dio de 
alta a los tres nuevos trabajadores 
públicos en el Régimen General 
de la Seguridad Social. Datos 
todos ellos que podrían haber 
sido contrastados fácilmente si 
se hubiera realizado un mínimo 
trabajo periodístico.

Para el Ayuntamiento, esta 
actuación de un pilar de nuestra 
sociedad como son los medios 
de comunicación resul ta 

incomprensible, ya que se limita 
a publicar un comunicado sin 
consultar con la otra parte la 
veracidad de unas acusaciones 
que, como puede comprobarse 
con los documentos adjuntos, es 
totalmente falsa. Ni los servicios 
jurídicos ni los departamentos 
administrativos del Consistorio 
han recibido una sola llamada de 
algún periodista para consultar 
estos datos.

Por ello, el Consistorio valora 
con tristeza una publicación 
realizada a todas luces para 
manchar un proceso caracterizado 
por su transparencia, cargada de 
afirmaciones que son rotundamente 
falsas y evidenciando una dudosa 
profesionalidad del medio que se 
ha hecho eco del comunicado.

A s i m i s m o ,  c o n s i d e r a 
inaceptable que se haga eco de 
acusaciones como la referente 
a la Guardia Civil, cuando 
desde el Ayuntamiento no se ha 
mencionado en ningún momento 
que este refuerzo del cuerpo de 
seguridad local implique una 
reducción de guardias civiles en la 
Villa. Al contrario, el Consistorio 
siempre ha agradecido su labor 
para contribuir a la seguridad 
del municipio, que gracias a los 
nuevos agentes se verá reforzada.

De  hecho, con estos nuevos 
agentes, la Villa cuenta con una 
ratio de agentes por número de 
habitantes que se sitúa en torno 
a los 150 ciudadanos/agente, lo 
que evidencia los esfuerzos del 
Ayuntamiento por dotar del mayor 
número posible de efectivos de 
seguridad al municipio, algo 
que también pasa por cultivar 
las relaciones con los cuerpos y 
fuerzas de seguridad del Estado.

Policía local de Noja.  

El consistorio lamenta la falta de rigor en las 
informaciones que niegan la incorporación 
de tres nuevos agentes de la Policía Local

El Consistorio 
demuestra que los 
tres policías locales ya 
han tomado posesión 
de sus cargos y están 
dados de alta en la 
Seguridad Social
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En junio de 2022, cuando entró en vigor 
la Ley de Eutanasia, esperábamos que 
algunos pacientes que solicitaron la ayuda 
a morir iban a expresar también su deseo 
de ser donantes de órganos. Por ello, dimos 
unas directrices a los coordinadores de 
trasplantes sobre cómo actuar ante estas 
situaciones», explica Domínguez-Gil sobre 
este nuevo escenario. 

Hay que tener en cuenta que, en los casos 
de eutanasia, «la parada cardiorespiratoria 
que precede al fallecimiento se sabe 
cuándo se va a producir y ocurre en un 
entorno hospitalario, por lo que es un 
tipo de fallecimiento compatible con la 
donación de órganos».

España acepta donación 
de órganos tras la eutanasia

Los pacientes que soliciten la ayuda a 
morir pueden también expresar su derecho 
a ser donantes de órganos y ya pueden 
manifestarse en este sentido.
 
«Desde el punto de vista técnico estamos 
preparados para esta donación y desde el 
punto de vista ético consideramos que 
nuestra obligación es que si un paciente 
manifiesta su voluntad de ser donante tras 
su fallecimiento, y las circunstancias del 
fallecimiento lo permite, es nuestro deber 
cumplir con los deseos del paciente. El 
paciente es siempre el centro, si su deseo 
es ser donante debemos facilitarlo», señala 
a Beatriz Domínguez-Gil a este periódico.

La ONT tiene en vigor una serie de 
directrices bajo las que ya se pueden 
aceptar casos de pacientes que soliciten la 
eutanasia; de hecho Beatriz Domínguez-Gil 
asegura que ya se han realizado donaciones 
en este escenario .
«Las directrices que se han dado 
hacen énfasis en que debe existir una 
independencia en la toma de decisiones 
sobre la prestación de ayuda a morir y la 
donación. Tiene que haber comunicación 
entre el equipo médico del paciente 
y la coordinación de trasplantes, para 
que si el paciente desea información, se 
la proporcione la coordinación que es 
quien más sabe de este proceso», explica 
a Redacción Médica la directora de la 

Organización Nacional de Trasplantes.
Los coordinadores de trasplante se 
enfrentan al paciente. Esta nueva vía de 
donación supone un nuevo desafío para 
los coordinadores de trasplantes que están 
«habituados a tratar con las familias de 
las personas que están en una situación 
de daño cerebral catastrófico, con las 
que no se puede tener una conversación 
directa. Sin embargo, en este caso es el 
propio paciente quien solicita información 
sobre lo que es la donación de órganos y 
las implicaciones».  
En este sentido, es necesario poner a 
disposición de los sanitarios que interfieren 
en este proceso una serie de herramientas 
para poder enfrentarse a estas nuevas 
situaciones. «Todos los años hacemos 
una convocatoria de subvenciones para 
la formación continuada de todos los 
profesionales que interfieren en este 
proceso, entre ellos los coordinadores 
de trasplantes, pero teniendo en cuenta 
los nuevos escenarios, en los que 
los coordinadores tienen que tratar 
directamente con los pacientes que 
solicitan ayuda a morir, tenemos prevista 
una formación específica y periódica 
para que sepan enfrentarse a este tipo de 
entrevistas que son muy diferentes a las que 

estaban acostumbrados a hacer», Además 
de mejorar la implementación de la ley, sin 
duda, tenemos que mejorar la posibilidad 
de cuidados paliativos, los procesos de 
planificación anticipada de decisiones y 
de instrucciones previas y testamentos 
vitales. Seguramente aumentará el número 
de peticiones de interés, pero también el 
número de personas que acceden a mejores 
cuidados al final de la vida",explica 
Domínguez-Gil. 

La eutanasia debe 
realizarse en el hospital

La donación de órganos supone un 
importante cambio en la manera en la que 
se desarrolla la eutanasia y «el paciente 
tiene que entender que, en ese caso, el 
fallecimiento tiene que transcurrir en el 
ámbito hospitalario». 
Por ello, «lo más importante es que la 
persona disponga del tiempo suficiente 
para meditar sobre su decisión e informarse 
de todos los detalles». «La organización 
efectiva del proceso comienza cuando 
se autoriza la eutanasia, pero el proceso 
informativo necesariamente empieza antes. 

Los pacientes solicitan esa información con 
anterioridad a que su solicitud de ayuda a 
morir sea aprobada». En todo momento, 
la ONT tiene en el centro del proceso 
«asegurar el confort, la dignidiad y el 
cumplimiento de los deseos del paciente».
La ONT evalúa cada solicitud para saber si 
la persona es compatible con la donación 
de órganos. Domínguez-Gil explica que el 
proceso en el caso de pacientes que piden 
la ayuda a morir es el mismo que en otras 
circunstancias.  «En principio hay que hacer 
una valoración del donante y cada uno de 
los órganos que puedan ser trasplantables, 
como en otra circunstancia. Hay muy 
pocas contraindicaciones absolutas para 
la donación de órganos, pero hay algunas: 
cáncer avanzado en estadio metastásico, y 
aquí probablemente nos encontremos que 
hay pacientes que pidan la ayuda a morir 
por este motivo.
 También enfermedades infecciosas y otras 
enfermedades menos frecuentes». «Ante el 
interés de un paciente por ser donante de 
órganos, tenemos que evaluar la historia 
clínica y hacer unas pruebas adicionales 
para confirmar que se puede seguir adelante 

sin peligro para el receptor», matiza la 
directora de la ONT en su declaración a 
este periódico.
Un protocolo que ya funciona en otros 
países. Hasta el momento, la ONT se 
han recibido un total de 22 peticiones de 
pacientes que han solicitado la ayuda a 
morir y que desean ser donantes de órganos. 
Algunas de ellas ya se han hecho efectivas, 
y otras han sido rechazadas por diferentes 
motivos.  La donación de órganos tras la 
eutanasia ya está operativa también en 
países como Bélgica, Canadá y Holanda 
donde ya poseen una amplia experiencia 
en este campo.

UN AÑO DE LA LEY DE EUTANASIA: 196 MUERTES ASISTIDAS Y UNA IMPLANTACIÓN DESIGUAL ENTRE COMUNIDADES

EL PROTOCOLO DE TRASPLANTES TRAS LA EUTANASIA

Un año de la ley de eutanasia: 
del aprendizaje de los sanitarios a la 

"gratitud" de los solicitantes y sus familias

Si bien la demanda 
no ha sido elevada en 
este primer año, los 
médicos han tenido que 
interiorizar los detalles 
de la prestación y sus 
implicaciones en poco 
tiempo

Un año después de que entrara en vigor la ley de la eutanasia resulta complicado hacer un balance global. No hay datos oficiales detallados, más allá de los que ha avanzado 
el Ministerio de Sanidad, y la prestación parece estar implementándose a ritmo desigual en el conjunto del país. Sin embargo, la sensación que tienen quienes llevaban años 
luchando para ver materializado este derecho es muy positiva porque perciben que en estos 12 meses ha empezado a "normalizarse" la muerte asistida en España.



El Boletín Oficial de Cantabria 
(BOC) publicó la orden por la 
que la Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio Ambiente 
regula las vedas, tallas mínimas 
y recogida de mariscos y otras 
especies de interés comercial 
durante la temporada 2023-2024 
en Cantabria.

La  Di recc ión  Genera l 
de Pesca y Alimentación 
establece un periodo de veda 
para la pesca de moluscos, 
crustáceos, equinodermos y 
otros invertebrados con el fin de 
conseguir el rendimiento óptimo 
en la explotación de los recursos 
pesqueros y regular la actividad 
marisquera en los bancos 
naturales de moluscos, así como 
la extracción de marisco general 
en la Comunidad Autónoma.

Una vez analizados los 
estudios científico-técnicos 
que se han llevado a cabo para 
la evaluación de los recursos 
marisqueros de la región, así 
como los correspondientes al 
estado sanitario de las zonas 
de producción de moluscos, 
la Consejería ha establecido 
una serie de normas que rigen 
el desarrollo de la actividad 
pesquera que afecta a un conjunto 
de especies marinas.

Así, a partir de su entrada en 
vigor y hasta que se publique 

una nueva normativa,  se 
definen los periodos de veda 
que van a regir durante esta 
temporada para moluscos, 
crustáceos, equinodermos y otros 
invertebrados marinos, tanto para 
el marisqueo a pie como el que se 
realiza desde embarcación.

En la orden se detallan las 
especies permitidas y sus tallas 
mínimas y aquellas que no 
aparecen permanecerán vedadas 
mientras esté vigente. Igualmente, 
se describen las zonas aptas para 
la pesca y las zonas que están 
prohibidas para la extracción de 
diferentes recursos marisqueros.

También se recogen las zonas 

libres de veda para el marisqueo 
profesional y para la recogida 
de cebo con licencias de pesca 
marítima de recreo. Según esta 
orden, continuará vedada la 
extracción de almejas en los 
estuarios de Mogro y San Vicente 
de la Barquera, y remite a los 
planes de explotación vigentes 
para la pesca de estas especies 
en los estuarios de Santander y 
Santoña. Igualmente, remite las 
normas de explotación del erizo 
a la orden que lo regula y a la 
resolución anual que se publica 
para cada campaña, y establecer 
medidas de regulación especiales 
para controlar el esfuerzo 

pesquero sobre el caracolillo, 
la arola y la tita. En el caso del 
percebe,  en las cuales únicamente 
se permite la extracción del 
percebe fuera de su época de veda, 
que comprende del 1 de mayo al 
1 de octubre, y 'zonas cerradas 
a la explotación del percebe', 
delimitadas en los mapas y que 
han sido denominadas 'zonas de 
conservación'. En cualquier caso, 
establece como zonas cerradas 
al marisquero mientras esté en 
vigor la presente orden, las zonas 
de protección especial para la 
extracción de recursos naturales 
(Isla de Mouro, Islote Corbera, 
Península de La Magdalena y 

Punta de Sonabia), así como 
las zonas de la Saca y la Isla de 
Zoostera Marina de la ría de Treto, 
en las marismas de Santoña. En el 
caso de la Bahía de Santander, se 
definen como zonas libres de veda 
para esta temporada los páramos 
de Pedreña, entre el Pantalán 
de Calatrava y el espigón del 
puerto de Pedreña; La Bolisa, 
y la zona de Pontejos, desde el 
embarcadero de la isla de Pedrosa 
hasta el espigón de Pontejos.

En la Bahía de Santoña, las 
zonas libres de veda fijadas por 
la orden para esta temporada son 
la ría de Argoños, La Arenilla, La 
Farola, El Tobedo y Montehano, 
en Argoños, incluyendo los 
páramos del centro de la canal 
hasta el puente que cruza la 
ría de Escalante, y el estrecho 
Marejo, La Playa, La Bayarte y 
San Vicente, en Paramos Norte, 
así como la ría del Canal de Boo.

En cuanto a la Ría de San 
Vicente, las zonas libres de veda 
son la zona desde el puente de la 
Maza hasta el final de la marisma 
de Rubín y la zona que sube desde 
el puente de la Barquera hasta el 
final de la marisma de Pombo.

En lo que se refiere al marisqueo 
de percebe, se permitirá desde 
Punta del Fraiel hasta Punta 
Peñaentera y desde Cabo de 
Oyambre hasta el Pico de la 
Sartén, en la zona occidental; 
desde Punta de Ballota hasta 
Playa de El Madero y dese 
Cabo Galizano hasta el Cabo de 
Ajo, y desde Cabo de Ajo hasta 
Cabo Quejo y desde la Ensenada 
de Urdiales hasta el límite de 
Cantabria con el País Vasco.
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Mariscadora y  el marisqueo profesional.                                                                                     Foto: GAC Oriental.

Ciclistas del Club Ciclista Meruelo.                                                                           

Publicada la orden que regula la actividad marisquera y 
la recogida de cebo para esta temporada en Cantabria

 Es, sin duda, la cita del año. 
Porque poder estar en la Vuelta 
España Femenina era el gran 
objetivo del Club Ciclista Meruelo 
y lo han conseguido. Y es que, 
no todos los días te puedes medir 
con las mejores corredoras del 
pelotón femenino internacional. 
En total participarán 23 equipos, 
con 7 ciclistas cada uno. Equipos 
llegados de diez países diferentes.
Serán siete etapas, la primera 
una crono por equipos de 14,5 
kilómetros este lunes, día uno 
de mayo, en Torrevieja. Habrá 
tiempo para el llano, la media 
montaña y la alta montaña 
que llegará el último día con 
la escalada a Los Lagos de 

Covadonga que, a buen seguro, 
decidirán la ganadora. Y el día 
antes, el sábado 6 de mayo, 
Cantabria como protagonista, 
con una etapa que saldrá de 
Castro Urdiales y llegará a 
Laredo después de recorrer 106 
kilómetros, con dos puertos de 
segunda categoría: el Alto de 
Fuente de las Varas y el puerto 
de Campo el Hayal. 

Y ahí van a estar Susana Pérez, 
Marina Garau, Andrea Pérez, 
Bea Roxo, Andrea Velasco, 
Belén González y Mer Carmona 
representando los colores de la 
escuadra cántabra cuyo proyecto 
abarca desde las corredoras de 
base al equipo UCI Continental. 

Se trata de un equipo muy joven, 
con cinco de las siete corredoras 
todavía en edad sub23, tres son 
sub21 y una de ellas de primer 
año en la categoría. 

Pero en cualquier caso se trata 
de un equipo muy compensado, 
muy unido y con un gran 
ambiente entre ellas, algo siempre 
muy importante y que se suele 
transmitir en la carretera. Las 
siete ciclistas afrontan, y todo el 
equipo en general esta semana 
histórica conscientes de que va a 
ser muy bonita pero también muy 
dura. Y acuden a esta cita llenas 
de positivismo, ganas e ilusión. 
En eso, como mínimo, van a 
empatar con el resto de equipos.

El Deporte-Río Miera arranca en Torrevieja su participación en la Vuelta España Femenina
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RUESGA

D.T.

El consejero de Industria, 
Turismo, Innovación, Transporte y 
Comercio, Javier López Marcano, 
ha agradecido a la empresa ALSA 
su disposición para poner en 
marcha iniciativas de movilidad 
sostenible en Cantabria. Marcano 
ha asistido hoy en la Estación 
de Autobuses de Santander 
a la presentación de los dos 
primeros autobuses eléctricos 
de esta compañía que prestará 
servicio de forma rotatoria en 
cinco líneas metropolitanas del 
entorno de la bahía de Santander: 
Astillero-Santander; Liencres-
Santander; Maoño y Escobedo-
Santander; Parayas-Santander; y 
Aeropuerto-Santander.

El consejero de Transporte 
cántabro ha puesto de ejemplo a 
ALSA como empresa que apuesta 
por la sostenibilidad, por el respeto 
del medio ambiente y por la 
innovación, y ha resaltado que 
con la puesta en marcha de estos 
dos autobuses se evitará la emisión 
de 142 Toneladas de CO2 al año. 

El consejero también se ha 
referido a que el aspecto del 
vinilado, con motivos del Parque 
de la Naturaleza de Cabárceno en 
uno de los autobuses, cuidará de la 
estética del paisaje urbano.

Por su parte, el director general 
de ALSA, Víctor López, ha 
manifestado que la voluntad de la 

empresa es seguir incrementando 
la flota de vehículos cero 
emisiones, particularmente en 
ámbitos urbanos y metropolitanos, 
y ha añadido que ALSA tiene el 
compromiso de que todos los 
autobuses urbanos sean de cero 
emisiones a partir de 2035. 

López ha calculado que 
anualmente se incorporarán 
a la flota de Cantabria entre 
dos y cuatro unidades por año. 
La incorporación de estos dos 
autobuses servirá para probar sus 
especificaciones técnicas en cuanto 

a autonomía, recarga y adecuación 
a los itinerarios en los diferentes 
servicios y de confirmarse, en los 
próximos meses se incorporarán 
dos unidades nuevas del mismo 
modelo. 

Los dos nuevos vehículos son 
modelo eCitaro Mercedes, de 12 
metros de longitud y 56 plazas, 
más dos plazas reservadas para 
personas con movilidad reducida.
Son modelos de piso bajo que hace 
más cómodos y accesibles los 
trayectos, y cuenta con un sistema 
de arrodillamiento que facilita la 

subida y bajada de los viajeros. 
En cuanto a sistemas de 

seguridad activa, cuenta con 
"Side Guard Assit", que sirve 
para detectar y advertir de la 
presencia de otros vehículos o 
peatones en ángulo muerto al 
girar, y de "Preventive Brake 
Assit", que frena el autobús en 
caso necesario, por ejemplo, ante 
el cruce repentino de un peatón 
en la calzada.

Este modelo dispone de 
cargadores USB distribuidos en 
el habitáculo para la recarga de 

los dispositivos móviles de los 
usuarios.La operación de recarga 
d e los vehículos se realizará 
en las instalaciones de Alsa en 
el Polígono de Candina, donde 
el operador ha realizado una 
importante inversión para poder 
instalar los cargadores capaces 
de suministrar la electricidad 
necesaria para su recarga, que 
además es producida por energía 
100 % renovable certificada.

La principal aportación de 
la tecnología eléctrica de estos 
vehículos es que reducen a 
cero las emisiones emitidas a 
la atmósfera. Utilizan un motor 
eléctrico impulsado por baterías 
embarcadas alimentadas por 
energía eléctrica, y cuentan con 
un sistema de recuperación de 
baterías que permite su recarga 
aprovechando la energía producida 
en la frenada o la inercia de las 
retenciones, posibilitando una 
mayor autonomía.

Todo ello permite que los 
autobuses eléctricos tengan un 
90% de eficiencia respecto al 
30% que poseen los vehículos de 
combustión, debido a pérdidas 
energéticas por rozamiento y calor. 

Por otra parte, el ruido exterior 
e interior producido por los 
vehículos eléctricos es mínimo, lo 
que contribuye a un mayor confort 
de los viajeros durante el trayecto y 
a la reducción de la contaminación 
acústica. Además, al contar con 
motores muy compactos que 
ocupan menor espacio que los 
tradicionales, se consigue una 
optimización del espacio que se 
traduce en una mayor comodidad 
para los viajeros.  

Marcano agradece a ALSA la puesta en servicio 
de dos autobuses eléctricos en Cantabria

Víctor López, Javier López Marcano, Felipe Piña, María González y Luis Panizo.


